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Иркутск отпраздновал День народного единства
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В Иркутске на 80% завершен за-
планированный на этот год ремонт 
дворов. Сейчас проходит комиссион-
ная приемка выполненных работ спе-
циализированными организациями и 
представителями городской админи-
страции. В 20% дворов завершается 
благоустройство — идет установка 
ограждений, лавочек и урн, сообщили 
в пресс-службе мэрии Иркутска.

В этом году детские игровые 
площадки обновили в каждом округе 
областного центра. Иркутские дворы 
обзавелись не только игровыми 
комплексами, но и спортивными мо-
дулями — волейбольными, футболь-
ными, баскетбольными. Кроме того, 
появились и тренажеры под откры-
тым небом: турники, брусья, специ-
альные скамейки для отжиманий.

Выполнение ремонта контроли-
рует мэр Иркутска Дмитрий Бер-
дников.

— Мы продолжаем работу по 
созданию привлекательного облика 
нашего города. В прошлом году Ир-
кутск был признан лучшим област-
ным центром Сибирского федераль-
ного округа по качеству городской 
среды. Наши проекты благоустрой-
ства общественных пространств и 
дворов уже не первый год входят в 
федеральный реестр лучших прак-
тик, — отметил глава города. — Се-
годня проверили результаты работ 
в четырех дворах в Правобережном 
и Октябрьском округах. Подрядчи-
ки постарались выполнить благо-
устройство качественно и, главное, 
так, как хотели сами жители. Хочу 
особо подчеркнуть, что иркутяне 
принимают активное участие в раз-
работке проектов, контролируют 
весь процесс ремонта.

Как правило, жильцы просят не 
только привести в порядок малые 
архитектурные формы на детской 
площадке, но и установить допол-
нительные лавочки, новые качели и 
карусели. Во главе угла стоит задача 
обеспечить безопасность детских 
площадок. Поэтому все детские 
городки регулярно обслуживают и 
ремонтируют.

Сегодня игровые площадки есть 
практически во всех дворах Иркут-

ска, каждое лето появляются новые 
комплексы. В нынешний строи-
тельный сезон необычный двор 
появился на улице 5-й Армии, 37. 
Здесь территорию оформили в стиле 
русских народных сказок. Особен-
ностью проекта стало и функцио-
нальное зонирование — отдельная 
игровая площадка, обустроенная 
круговая велосипедная дорожка для 
малышей с имитацией пешеходных 
переходов. Территория спортивной 
площадки выложена резинополом 
— современным безопасным покры-
тием. Кроме того, здесь установлены 
уличные тренажеры для воркаута.

Во дворах на улице Омулевско-
го, 2, Советской, 142, заасфальти-
ровали проезжую часть, установили 
бордюры, сделали тротуары, поста-
вили урны, скамейки и необходимое 
ограждение, провели работы по 
озеленению. Здесь также установили 
детскую игровую площадку и трена-
жеры для подростков и взрослых.

На Волжской, 36, жители жало-
вались на автомобилистов, которые 
объезжали через двор затор на 
улице. Внутридворовую дорогу от-
ремонтировали, сквозной же проезд 
перекрыли. Кроме того, сделали 
тротуары и бордюры, привели в 

порядок зеленые насаждения, 

поставили урны, скамейки. Доуком-
плектовали детскую и установили 
спортивную площадки.

— В этом дворе живут активные, 
неравнодушные, рачительные люди, 
которые точно знают, каким хотят 
видеть пространство около своего 
дома. Они попросили оставить им 
качели и карусель советских времен, 
отказались менять на современное 
игровое оборудование. Попросили 
строителей не вывозить демонти-
рованную плитку и самостоятельно 
выложили из нее дорожку к пло-
щадке для воркаута, — отметила 
начальник департамента городской 
среды комитета городского обу-
стройства Марина Шевела.

Комплексное благоустройство 
городские власти провели и на ул. 
Карла Маркса, 30. Данный дом 
включает 17 подъездов и занимает 
территорию от Володарского до 
Чехова. Центральный двор выпол-
нили в классическом стиле, улич-
ное освещение — в виде световой 
инсталляции из шаров. Оформление 
детских зон во дворах сделано в 
морском стиле.

Дизайн-проекты благоустройства 
таких дворов обязательно разраба-
тываются с учетом мнения жителей, 
а также принимаются во внимание 
особенности планировки террито-
рии, архитектуры зданий. Всего в 
этом году в областном центре приве-
ли в порядок 237 дворов, 79 из них 
— комплексно.

Елена Трофименко
Фото Александра Вавилова 

Заместитель мэра — председатель комитета по соци-
альной политике и культуре Виталий Барышников со-
общил, что до 17 ноября в сквере имени Кирова присту-
пят к монтажу 25-метрового каркаса главной городской 
елки. Кроме этого, на площади планируют установить 
ледовые входные группы, горки, а также более 20 фигур 
мультипликационных героев.

— Завершается формирование перечня основных 
праздничных мероприятий, на стадии утверждения на-
ходится новая новогодняя символика, — рассказал заме-

ститель мэра. — В этом году основной идеей предстоящего 
праздника стали тепло и уют семьи. Варианты новогодних 
баннерных растяжек и конструкций, печатной и суве-
нирной продукции, открыток, листовок и плакатов до 11 
ноября будут размещены на официальном сайте админи-
страции Иркутска.

На заседании также обсудили вопросы подготовки и 
проведения новогодних и рождественских мероприятий в 
округах Иркутска, в частности планируется праздничное 
оформление общественных пространств, которые благо-
устроены в рамках проекта «Формирование комфортной 
городской среды», организация на них народных гуляний. 
Предусмотрено проведение дворовых праздников.

Кроме этого, перед организаторами поставлены за-
дачи обеспечить безопасное пребывание горожан на 
массовых мероприятиях, поручено проработать схему 
и график работы общественного транспорта.

Наталья Иванова
фото Александра Новикова

УЮТНЫЙ ДВОР 

В Иркутске благоустроили более 
двухсот придомовых территорий

СКОРО НОВЫЙ ГОД
Подготовку к новогодним праздникам обсудили в Иркутске

Заседание рабочей группы по вопросам 
организации и проведения новогодних и 
рождественских каникул прошло в адми-

нистрации областного центра. На заседании 
обсуждали перечень основных праздничных 
мероприятий, концепцию оформления город-
ских улиц и безопасность горожан во время 
новогодних гуляний. 

Сказочный городок в типич-
ном дворе, тренажеры под 
открытым небом, современ-

ные баскетбольные, футбольные 
и волейбольные площадки рядом 
с жилыми домами. В Иркутске 
завершается благоустройство 
придомовых территорий. В этом 
году в областном центре привели 
в порядок 237 дворов, 79 из них — 
комплексно.

Дмитрий Бердников отметил, что иркутяне принимают активное участие в 
разработке проектов благоустройства дворов, контролируют весь процесс 
ремонта
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«Иерусалимская гора», пожалуй, 
самый яркий символ единения в 
Иркутске. В 2014 году на этой свя-
щенной земле, где покоятся свыше 
ста тысяч иркутян, зародилась тра-
диция в День народного единства 
проводить шествие памяти. Сначала 
на него собирались лишь несколько 
десятков человек, нынче в движе-
нии колонны участвовали уже сотни 
горожан.

— Шествие традиционно объ-
единяет тех, для кого память пред-
ков и единство народа — не пустые 
слова. Площадка для проведения 
этого мероприятия выбрана не 
случайно. «Иерусалимская гора» 
имеет большое значение для наших 
земляков. После реконструкции 
она стала местом почитания памяти 
предков, символом единения и при-
мирения народов, слияния прошло-
го и будущего, — поприветствовал 
собравшихся Дмитрий Бердников. 
— День народного единства — это 
наш общий праздник! Он отражение 
главных нравственных ценностей 
россиян — патриотизма, дружбы 
наших народов, стремления к добру 
и справедливости — того, что всегда 
скрепляло многонациональное Рос-
сийское государство и было основой 
развития нашего родного города!

Точкой старта шествия памяти 
стал вход со стороны Театра кукол. 
В ХVIII — начале XX в. здесь, в этой 
части «Иерусалимской горы», рас-
полагалось иудейское кладбище, о 
чем сейчас горожанам сообщает па-
мятный знак, установленный в ходе 
масштабной реконструкции исто-
рико-мемориального комплекса. 
В знак памяти участники шествия 
уложили камни белого мрамора к 
подножию стелы.

В этом году во время благоустрой-
ства в центральной части комплекса 
воссоздали Входо-Иерусалимскую 
часовню. Она появилась с благо-
словления митрополита Иркутского 
и Ангарского Вадима на месте унич-

тоженного православного святи-
лища. Процессия проследовала и 
через эту часовню. Затем колонна 
двинулась к Иерусалимской лестни-
це, восстановленной пару лет назад. 
Там Дмитрий Бердников вместе с 
духовными лидерами иркутских 
конфессий запустил в небо белых 
голубей — символ мира и добра.

— Как нельзя лучше в День на-
родного единства собираться здесь, 
в знаковом месте для нашего горо-
да. Я хочу поздравить всех горожан 
с праздником и напомнить: в един-
стве — наша сила, — подчеркнул мэр 
областного центра.

На Иерусалимском кладбище 
нашли последнее пристанище 
представители разных вероиспо-
веданий. Будучи местом, где люди 
объединялись в скорби, теперь эта 
территория еще и пример того, как 
общими усилиями можно восста-

новить историческую справедли-
вость. В будущем здесь появятся 
памятные знаки католикам, люте-
ранам, мусульманам и буддистам. 
Места для постаментов уже обо-
значены — к ним участники про-
цессии также возложили цветы и 
зажгли лампадки.

— Когда в обществе есть единство, 
народ может что-то строить и со-
зидать. Мы приходим сюда уже не в 
первый раз, здесь собираются люди с 
разными взглядами, но тем не менее 
мы делаем одно общее дело, — сказал 
настоятель Иркутского евангеличе-
ско-лютеранского прихода Святой 
Марии Альберт Мазуренко. — И то, 
что мы сегодня видим на «Иеруса-
лимской горе», убедительно свиде-
тельствует, что вместе мы можем 
многое. Ведь за совсем короткое 
время тут так много всего построили. 
Я выражаю огромную благодарность 

всем, кто участвует в таком благом 
деле — администрации города, лично 
мэру Дмитрию Бердникову.

"
Знаковым этот день стал 
и для 250 мальчишек 
и девчонок, которые 
вступили в ряды курсантов 
«Юнармии» и городского 
центра «Патриот». 
В торжественном 
построении на плацу 
организации традиционно 
приняли участие курсанты 
Восточно-Сибирского 
института МВД, военных 
кафедр ИРНИТУ и ИГУ.

— У каждого государства, кол-
лектива, человека есть свои симво-
лы — Государственный флаг или 
флаг твоего города, знамя нашего 
центра «Патриот» или шеврон на 
вашем обмундировании. Сегодня 
вы приобретаете еще один символ 
— духовно-нравственный. Ваша 
клятва — это основа вашего поведе-
ния, отношения к учебе, друзьям, 
родителям, вашей будущей профес-
сии. Мы преодолеем все трудности, 
чтобы курсанты центра «Патриот» 
стали достойными представителя-
ми нашего города, — обратился к 
новобранцам руководитель центра, 
генерал-майор авиации в отставке, 
профессор Александр Барсуков.

Вступление в ряды «Юнармии» и 
городского центра «Патриот» стало 
для старшеклассников, по мнению 
представителей ветеранских органи-
заций и военнослужащих, первым 
шагом к выполнению важнейшего 
гражданского долга — защите своего 
Отечества. В будущем некоторые 
из этих юношей и девушек, полу-
чивших первоначальные навыки 
строевой подготовки, оказания пер-
вой медицинской помощи, владения 
оружием, встанут на путь профес-
сионального служения Отчизне в 
рядах Вооруженных сил России.

Под лозунгом «Мы едины» Ир-
кутск продолжил празднование Дня 
народного единства. Во время кон-
церта на бульваре Постышева перед 
горожанами выступили музыкальные 
коллективы, провели викторины, 
розыгрыши и флешмобы. Для детей 
организовали отдельную развлека-
тельную площадку, а для тех, кому 
хотелось подкрепиться, — полевую 
кухню.

Ольга Куликова
Фото Александра Вавилова  

и Валентина Карпова

Четвертого ноября в честь 
праздника на территории 
историко-мемориального 

комплекса «Иерусалимская гора» 
духовные лидеры конфессий, 
представители национально-
культурных центров, обществен-
ных организаций и активные жи-
тели нашего города возложили 
цветы у памятных мест. В акции 
принял участие мэр Иркутска 
Дмитрий Бердников.

«В ЕДИНСТВЕ — НАША СИЛА»
Иркутск отпраздновал День народного единства

Дмитрий Бердников подчеркнул, что патриотизм и стремление  
к добру и справедливости всегда скрепляло наше  

многонациональное государство

В этот день 250 мальчишек и девчонок вступили в ряды 
курсантов «Юнармии» и городского центра «Патриот»

На бульваре Постышева организовали концерт: перед иркутянами 
выступили творческие коллективы города 

В будущем на Иерусалимском кладбище появятся памятные знаки 
католикам, лютеранам, мусульманам и буддистам.  

Места для постаментов уже обозначены — к ним участники процессии 
возложили цветы и зажгли лампадки
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Переизбрание  
вице-спикера

В заседании думы 31 октября 
приняли участие 29 из 34 депутатов. 
В нарушение повестки они начали 
работу с рассмотрения вопроса об 
освобождении с должности заме-
стителя председателя думы Андрея 
Лабыгина. Эта тема должна была 
обсуждаться в последнюю очередь, 
после более значимых для города 
вопросов о бюджете, муниципаль-
ной собственности и придании 
«Птичьей гавани» статуса особо 
охраняемой территории. Однако 
снятие с должности вице-спикера, 
за которого этот же состав народных 
избранников проголосовал совсем 
недавно, оказался приоритетным. 
Поводом для отставки стало предпо-
ложение ряда депутатов о том, что 
действующий заместитель предсе-
дателя думы вопреки законодатель-
ству входит в состав учредителей 
коммерческой фирмы. Сам Андрей 
Лабыгин опроверг это предполо-
жение, пояснив, что с 2005 года не 
принимает участие в управлении 
адвокатским бюро.

— Есть прямое указание феде-
рального закона, который гласит, 
что статус адвоката приостанав-
ливается, если человек начинает 
заниматься депутатской работой на 
постоянной основе. Я был избран 
председателем думы в 2005 году, 
поэтому с 21 октября 2005-го мой 
адвокатский статус приостановлен. 
Запись об этом есть в федеральном 
реестре адвокатов. С того же момен-
та приостановлен партнерский до-
говор. Документы об этом я подал в 
аппарат администрации 15 октября, 
— сказал Андрей Лабыгин.

О незаконности рассмотрения во-
проса в предлагаемом на заседании 
контексте выступили также руко-
водитель аппарата администрации 
Иркутска и представитель проку-
ратуры. Но, несмотря на обозна-
ченные доводы, за снятие Андрея 
Лабыгина с должности заместителя 
председателя думы проголосовали 
19 депутатов, семь высказались про-
тив, двое воздержались.

При выборе нового вице-спикера 
депутаты провели открытое голо-
сование. Была предложена канди-
датура Евгения Стекачева, который 
ранее возглавлял думу шестого 
созыва. За него проголосовали 22 
человека.

Комментируя переизбрание, 
Андрей Лабыгин отметил, что его 
оппонентами не было приведено 
никаких доводов.

— Нет никаких причин и осно-
ваний для такого решения. Оно 
представлено в думу и принято с 
нарушением действующего законо-
дательства. Понятно, что разыграна 
абсолютно политическая ситуация. 
Я думаю, что это связано с предсто-
ящими в 2020 году выборами. Нет 
никаких иных поводов для такого 
консолидированного решения раз-
личных политических сил. Понят-
но, что человек, который считает, 
что его законные права нарушены, 
обращается в суд. Я такое заявле-
ние подам, и судебная инстанция 

определит, кто из нас прав, — сказал 
Андрей Лабыгин.

Корреспонденту нашей газеты 
он также уточнил, что в настоящее 
время в суд готовится обращение со 
всеми доказательными аргументами 
о незаконности принятого на засе-
дании думы решения.

Поправки в бюджет 
Иркутска на 2019 год

На втором заседании Иркутской 
городской думы седьмого созыва 
были также приняты изменения в 
бюджет областного центра. За счет 
налоговых и неналоговых поступле-
ний городская казна пополнилась 
на 123 млн рублей, а также из-за 
внесения поправок в закон Иркут-
ской области «Об областном бюд-
жете» — на 1 млрд 144 млн рублей. 
В результате рост доходной части 
бюджета Иркутска в 2019 году соста-
вит 1 млрд 267 млн рублей. На эту 
же сумму увеличена расходная часть 
бюджета города.

Как сообщила на сессии за-
меститель мэра — председатель 
комитета по бюджетной политике 
и финансам администрации Иркут-
ска Альфия Валиулина, большая 
часть поступивших в бюджет города 
средств выделены из федерального 
бюджета. Они являются целевыми 
и пойдут на строительство, рекон-
струкцию и капитальный ремонт 
автомобильных дорог — 589 млн 
рублей и на переселение граждан из 
ветхого и аварийного жилья — 406 
млн рублей.

— Объем субвенций на осущест-
вление государственных полно-
мочий также увеличен на 148 млн 
рублей. Эти средства будут направ-
лены на финансовое обеспечение 
образовательного процесса в дет-
ских садах и школах, предостав-
ление мер социальной поддержки 
многодетным и малоимущим се-
мьям, а также на субсидии по оплате 
жилого помещения и коммуналь-
ных услуг, — подчеркнула Альфия 
Валиулина.

«Птичья гавань» — 
особо охраняемая 
природная территория

Кроме поправок в бюджет 2019 
года депутаты рассмотрели вопрос о 
статусе «Птичьей гавани» — водно-
болотного комплекса, расположен-
ного в Ленинском округе в пойме 
реки Иркут. Здесь, на площади 
более 228 гектаров, обитают 210 ви-
дов птиц, в том числе включенных 
в Красные книги Российской Феде-
рации и Иркутской области, редкие 
земноводные и рептилии. Как рас-
сказала исполняющая обязанности 
заместителя мэра — председателя 
комитета городского обустройства 
Марина Цыренова, по разнообра-
зию и видовому составу птиц «Пти-
чья гавань» не имеет себе равных в 
южном Прибайкалье.

С 2012 года «Птичья гавань» име-
ла значение объекта регионального 
значения. Администрацией Иркут-
ска совместно с министерством при-
родных ресурсов и экологии Приан-

гарья был подготовлен и направлен 
пакет документов в адрес областной 
службы архитектуры для внесения 
изменений в схему территориаль-
ного планирования Иркутской 
области. В марте 2019 года поста-
новлением правительства Прианга-
рья «Птичья гавань» исключена из 
объектов регионального значения.

С учетом важности сохранения 
этого уникального объекта на засе-
дании думы Иркутска было принято 
решение сделать «Птичью гавань» 
особо охраняемой природной терри-
торией.

Сто тысяч рублей  
для начинающих 
тренеров

Дополнительная мера социальной 
поддержки молодых специалистов, 
предложенная мэром Иркутска 
Дмитрием Бердниковым, также 
утверждена думой города. Она 
представляет собой однократную 
выплату в сумме 100 тыс. рублей 
отдельным категориям граждан из 
числа работников муниципальных 
учреждений физической культуры  
и спорта.

Данная инициатива поможет 
закрепить работников в муници-
пальных учреждениях и будет спо-
собствовать развитию этих органи-
заций. Ранее мэр областного центра 
предложил ввести аналогичные 
меры поддержки для работников 
здравоохранения.

Алексей Буренин
Фото Валентина Карпова

БЮДЖЕТ ИРКУТСКА 
ПЕРЕСМОТРЕН

Доходная часть городской казны пополнилась почти 
на 1,3 млрд рублей

На втором заседании Ир-
кутской городской думы 
седьмого созыва, которая 

состоялась 31 октября, приняты 
изменения в бюджет областного 
центра. Доходная часть увеличена 
почти на 1 млрд 267 млн рублей. 
Эти средства имеют в основном це-
левое назначение и будут направ-
лены на строительство и рекон-
струкцию автомобильных дорог и 
переселение граждан из ветхого и 
аварийного жилья. 
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О том, что старейший иркут-
ский кинотеатр перепрофилируют, 
оставив ему досугово-культурные 
функции, известно уже давно. Здесь 
планируется создать не только твор-
ческое молодежное пространство, 
но и место для отдыха старшего 
поколения. Например, для пожилых 
иркутян хотят бесплатно показывать 
фильмы. Ранее других предложений 
по использованию этой территории 
не поступало. Однако недавно и 
весьма неожиданно группа депута-
тов городской думы вышла с иници-
ативой снести здание «Чайки» и по-
строить на его месте новую детскую 
поликлинику.

О притязаниях на участок на дум-
ских слушаниях 30 октября заявила 
депутат и главврач городской боль-
ницы № 5 Ольга Клевцова. За пять 
дней до того к медучреждению при-
соединили существующую детскую 
поликлинику, которая обслуживает 
9,5 тысячи пациентов в три смены, 
потому вопрос о новом современ-
ном здании для поликлиники стоит 
остро. По мнению Ольги Клевцовой, 
снос «Чайки» — идеальный выход 
из ситуации. В действительности же 
все не так просто.

— Про поликлинику на месте ки-
нотеатра я впервые услышал перед 
депутатскими слушаниями. Сами 
депутаты-инициаторы вопроса, а 
также представители областного 
минздрава говорят о том, что для 
нее нужен участок площадью мини-
мум 0,5 га.

"
Площадь земельного 
участка, на котором 
располагается «Чайка» 
составляет 0,38 га, то есть 
его просто не хватит, – 
рассказал нашей газете 
заместитель мэра — 
председатель комитета 
по градостроительной 
политике администрации 
Иркутска Александр Ким.

Напомним, строительство госу-
дарственных медицинских учрежде-
ний, как и вся сфера здравоохране-
ния, находится в ведении субъекта 
РФ. Соответственно, чтобы на месте 
кинотеатра появилась поликли-
ника, участок нужно передать на 
баланс региона, поменяв к тому же 
градостроительную документацию, 
поскольку сейчас участок под «Чай-
кой» является зоной размещения 

объектов культуры. Площадь тер-
ритории можно было бы увеличить 
за счет перераспределения соседней 
неразграниченной земли. 

Но все эти действия не позволят 
претворить задуманное депутатами 
в жизнь, поскольку для переда-
чи именно «Чайки» и земельного 
участка в областную собственность 
просто-напросто по действующе-
му законодательству нет никаких 
правовых механизмов.

— Мы можем передать землю 
области на двух основаниях: если 
нахождение указанного имущества 
в муниципальной собственности не 
допускается, в том числе в резуль-
тате разграничения полномочий 
между органами государственной 
власти субъекта РФ и органами 
местного самоуправления, а также 
если указанное имущество исполь-
зуется органами государственной 
власти субъекта предприятиями и 
государственными учреждениями, 
созданными субъектом РФ, — по-
ясняет Александр Ким. — У нас ни 
того ни другого основания нет. Во-
первых, сегодня два нежилых поме-
щения находятся в муниципальной 
собственности города, еще два — в 
собственности АО «УКС города Ир-
кутска». Во-вторых, здание всегда 
несло исключительно социальную 
нагрузку.

То есть даже если город решит 
предоставить землю региону, то ми-
нистерство имущественных отноше-
ний Иркутской области не сможет 
принять ее на свой баланс. Более 
того, как пояснили представители 
областного минздрава, участок при 
передаче не должен быть обременен 
зданиями, а это значит, что затраты 
на снос кинотеатра лягут на бюджет 
Иркутска. Есть вариант продажи 
объекта, однако чиновники мини-
стерства здравоохранения эту идею 
восприняли без воодушевления.

Все это создает препоны для 
строительства поликлиники на 
территории бывшего кинотеа-
тра. Администрация Иркутска 
предлагает более выигрышный 

и разумный с любой точки зре-
ния вариант, который позволит и 
Дом молодежи сохранить, и детей 
достойными условиями медобслу-
живания обеспечить. Это строи-
тельство детского блока рядом с 
поликлиникой № 5, которая на-
ходится на улице Челнокова. Тем 
более что в будущем неизбежно 
встанет вопрос и о строительстве 
нового взрослого отделения, ко-
торое размещается сейчас в дере-
вянных зданиях. Было бы логично 
возвести оба корпуса рядом, что 
укладывается в принцип комплекс-
ного медобслуживания населения.

— Рядом с поликлиникой уже 
снесены и расселены два аварийных 
дома, и мы предлагаем перераспре-
делить там участки земли в несколь-
ко этапов. Первый этап позволит 
увеличить территорию медицинско-
го учреждения. Сейчас она занимает 
8,5 тысячи квадратных метров, по-
сле перераспределения составит 13,5 
тысячи. Этого хватит, чтобы запро-
ектировать там корпус поликлини-
ки, — говорит Александр Ким.

"
Проект межевания, 
который 
предусматривает 
увеличение 
существующего 
земельного участка после 
перераспределения, 
находится на 
согласовании в КУМИ, 
затем будет утверждено 
постановление за 
подписью мэра города. 
После этого информация 
будет направлена в 
адрес министерства 
здравоохранения для 
дальнейшей работы по 
оформлению земельного 
участка, проектированию 
и строительству.

— Я эту ситуацию вижу как 
подмену понятий. Людям нужна 
и поликлиника, и социально-куль-
турный объект, которым продол-

жит оставаться «Чайка». Зачем 
жертвовать чем-то, если есть 
другой, более рациональный ва-
риант участка, где можно возвести 
медучреждение, — комментирует 
заместитель мэра.

"
Инициатива Ольги 
Клевцовой вызвала 
критику и со стороны 
части депутатов думы, 
что неудивительно: 
сносить здание в хорошем 
состоянии, которому 
требуется лишь ремонт, 
крайне расточительно.

 Такой подход к решению важ-
ного вопроса и экономически не 
выгоден, и не целесообразен. Ведь 
учреждений культуры в Иркутске, 
изначально выстроенных под эти 
цели, не так много. Кстати, ремонто-
пригодность здания подтверждена 
результатами детального обследова-
ния здания. После того как суще-
ствующие дефекты устранят, запла-
нировано повторное обследование 
здания.

— Я категорически против сноса 
кинотеатра, у нас и так недоста-
точно объектов культуры. У меня в 
округе тоже очень сложное поло-
жение с поликлиникой № 6, и это 
то же самое, если бы я сказал: «Да-
вайте снесем коррекционную шко-
лу, она очень удобно стоит, прямо 
на остановке». Это не по-хозяйски. 
Кинотеатр надо оставить. Нельзя 
за счет культуры решать пробле-
мы в других сферах, — заявил на 
слушаниях в думе депутат Михаил 
Корнев.

А Григорий Вакуленко отметил, 
что строительство медучреждения 
вместо Дома молодежи помимо про-
чего приведет к неизбежным про-
блемам, в частности с парковками, 
поскольку участок земли тут очень 
маленький. Кроме того, говорит он, 
«Чайка» у жителей Свердловского 
района всегда пользовалась колос-
сальной популярностью, потому 
было бы правильно сохранить соци-
ально-культурную направленность 
этой территории.

На депутатских слушаниях про-
звучали и другие варианты разме-
щения детской поликлиники № 5. 
Все их рассмотрят в ноябре на за-
седании постоянной комиссии думы 
Иркутска по вопросам градостро-
ительства, архитектуры и дизайна. 
Однако остается очевидным, что 
подход, который предлагает Ольга 
Клевцова, слишком радикален и 
вряд ли пойдет на пользу развитию 
города в будущем.

Ольга Куликова
Фото Валентина Карпова

ПОЛИКЛИНИКА  
ИЛИ ДОМ МОЛОДЕЖИ?! 

В Иркутске решают судьбу бывшего кинотеатра «Чайка»

Весной 2019 года в Иркутске 
дали старт уникальному 
проекту по созданию в го-

роде первого пространства кон-
центрации творческой и интел-
лектуальной энергии молодого 
поколения. Для этих целей реши-
ли приспособить бывший кино-
театр «Чайка» в Свердловском 
районе, организовав в нем Дом 
молодежи. Однако дальнейшая 
судьба объекта неожиданно стала 
предметом спора на первых депу-
татских слушаниях в думе Иркут-
ска седьмого созыва. 

тел. 8-963-157-42-21, 
         8-963-157-41-38.

n операторы-наладчики ЧПУ, 
n сверловщики
n фрезеровщики
n арматурщики 

ТРЕБУЮТСЯ 
на работу вахтовым методом: 

n токари
n плиточники
n сварщики

Официальное трудоустройство. Жилье предоставляется.

Инициатива строительства поликлиники на месте бывшего кинотеатра 
вызвала критику со стороны части депутатов думы: по их мнению сносить 
здание, которому требуется лишь ремонт, крайне расточительно
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ЗАМКНУТЫЙ ЦИКЛ
На Ольхоне запустили эколабораторию по переработке мусора

Чистые берега
Ольхон — это вечная осень, го-

ворят местные жители, имея в виду 
уникальные климатические особен-
ности острова. Лето из-за ветров 
здесь немного прохладнее, чем на 
материке, зато зима более мягкая и 
малоснежная.

Многолюдно на Ольхоне в высо-
кий сезон — это вторая половина 
лета. В октябре же народу почти 
нет: даже на пароме мы были един-
ственными пассажирами. Кстати 
говоря, несмотря на большой поток 
туристов из разных точек мира в 
благоприятное время года, боль-
шинство посетителей острова все-
таки — иркутяне. С нашими земля-
ками в количестве могут поспорить 
лишь граждане Китая.

Но независимо от сезона и геогра-
фической принадлежности приезжа-
ющих, на Ольхоне всегда остро стоит 
вопрос об обороте мусора. В 2007 
году на территории острова начал 
работу экопроект «Чистые берега», 
направленный на формирование ин-
фраструктуры для обращения с отхо-
дами, информирование и вовлечение 
местного населения и приезжающих 
туристов в соблюдение принципов 
охраны окружающей среды.

Одно из ключевых достижений 
активистов — создание эколабо-
ратории по переработке мусора. 
Площадкой для пилотного про-
екта выбрана усадьба Бенчаровых 
в поселке Хужир. Хозяева усадьбы 
давно задумывались над проблемой 
утилизации всех видов отходов. И 
не они одни: на Ольхоне уже об-
разовалась местная инициативная 
группа. В нее вошли Наталья и Ни-
кита Бенчаровы, экоактивист Семен 
Майор, занимающийся сбором и 
сортировкой мусора, а также ново-
сибирец Игорь Огородников — науч-
ный эксперт и идеолог инициативы 
создания эколаборатории.

В течение четырех лет Игорь 
Александрович приезжает на 
остров. За это время он изучил 
особенности местного менталитета, 
климат, провел социологические 
опросы среди населения и разрабо-
тал модельный проект обращения  
с мусором для туристических баз.

«Ольхон меняет 
сознание»

Что же касается твердых быто-
вых и органических отходов, то на 
Ольхоне набирает популярность раз-

дельный сбор мусора. На территории 
поселка Хужир стоят деревянные 
контейнеры для пластика, стекла 
и прочих отходов, в том числе и в 
самом популярном месте на острове 
— у мыса Бурхан. Именно здесь мы 
встретились с Семеном Майором. 
Он несколько лет занимается пропа-
гандой раздельного сбора мусора на 
острове при финансовой поддержке 
Heineken.

— Этому контейнеру уже 4 года, — 
показывает Сергей Майор. — Всего 
в поселке 25 таких деревянных урн, 
все они изготовлены в Хужире. Кон-
тейнеры окрашены в соответствии 
с международным стандартом: зе-
леный цвет — стекло, синий — пла-
стик, красный — прочие отходы. У 
каждого отсека свое отверстие — это 
предохраняет от попадания внутрь 
мусора другой категории.

Отходы в контейнерах достаточно 
быстро накапливаются, но теперь 
немедленно перерабатываются. 
При содействии компании Heineken 
было приобретено оборудование 
для утилизации стекла и пластика, 
собранных в поселке и на террито-
рии усадьбы Бенчаровых.

Игорь Огородников провел для 
нас экскурсию по эколаборатории. 

Кстати, принцип экологичности 
соблюдается во всем, например, 
тепло в лаборатории сохраняется 
благодаря воздушному солнечному 
коллектору.

— Переработка пластика — это 
единственный правильный способ 
его утилизации без причинения вре-
да окружающей среде, — отмечает 
Игорь Александрович. — Из 1 кг пе-
реработанного пластика получается 
0,8 кг готового к дальнейшей экс-
плуатации вторсырья (ПЭТ-хлопья). 
Для измельчения пластика исполь-
зуем промышленный шредер.

На наших глазах в шредер опу-
стили обрезки бутылок. Потрески-
вая и подпрыгивая, они высыпаются 
в нижнюю корзину в виде цветной 
крошки.

— Это измельченный пластик, 
ПЭТ-хлопья. Он сортируется, так 
как у материала может быть разная 
температура плавления, а затем 
засыпается в экструдер, где пере-
плавляется в однородную массу и 
выдавливается через термопресс, — 
рассказывает Игорь Александрович. 
— Кстати, купить готовый экстру-
дер не так-то просто. Мы заказали  
оборудование в Иркутске. Мастер, 
используя стандартные схемы, изго-
товил прибор с необходимыми для 
нас функциями.

"
Переработанный пластик, 
застывая, становится 
твердым и не рассыпается. 
Из него можно изготовить 
различные изделия, 
например кашпо для 
цветочных горшков. 
Творчеством в усадьбе 
Бенчаровых занимается 
Данила Ветер. Он 
настоящий странник, 
родился в Венгрии, вырос 
в Крыму, школу окончил 
в Ижевске, высшее 
образование получил 
в Санкт-Петербурге. На 
Ольхон впервые приехал 
пять лет назад.

— Мы познакомились с Ната-
льей Бенчаровой в Москве, и потом 
я оказался здесь, — рассказывает 

Данила. — Ольхон — это место, где 
мне хорошо. Здесь я познакомился 
с ремеслом, научился делать что-то 
своими руками. Мы открыли не-
сколько ремесленных мастерских 
для керамики, ткачества, изготавли-
ваем сувениры. Мне кажется, Ольхон 
меняет человеческое сознание, он 
способен изменить отношение людей 
к проблеме переработки мусора.

Мыльница из бутылок
Стекло в природе разлагается 

около 1000 лет. А перерабатывать его 
можно бесконечное количество раз. 
Через оборудование эколаборатории 
прошло уже 8 тонн стекла. Его из-
мельчают в дробилке, на выходе по-
лучается стеклянный песок, который 
не колется и может использоваться в 
строительстве. А вот из смеси стек-
ла и пластика делается сувенирная 
продукция, например мыльницы и 
горшочки для кактусов.

— Увозя с острова такой суве-
нир, вы увозите четыре стеклянные 
бутылки, — отмечает председатель 
совета общественной организации 
Ольхонского района «Новое поко-
ление» и основательница усадьбы 
Наталья Бенчарова. — И ведь эти 
предметы не ломаются, не бьются, 
прослужат много лет.

Наталья признается: немало-
важным фактором для них, как для 
владельцев усадьбы, является и то, 
что переработка мусора помогает 
сэкономить.

— Мы подсчитали, что заплатили 
бы 15 тысяч руб. за три грузовика с 
отходами, отправленными в Ир-
кутск на полигон промышленных 
отходов, где стекло было бы захоро-
нено в почву и разлагалось тысячу 
лет, — замечает Наталья Бенчарова.

В планах у ольхонцев — производ-
ство строительной плитки из втор-
сырья. Но пока объемы мусора не 
такие большие, чтобы производить 
материал в промышленных масшта-
бах. Однако благодаря сарафанному 
радио все больше людей на острове 
узнают о раздельном сборе и пере-
работке мусора. И все чаще люди 
задумываются о сохранении уни-
кальной природы Байкала.

Элина Халтанова
Фото Андрея Федорова

Мудрость веков таит в себе 
Ольхон. На крупнейшем 
острове озера Байкал уче-

ные обнаружили более 20 древних 
стоянок, где находили различные 
предметы из бронзы, кости и зо-
лота, ножи и топоры из нефрита, 
фрагменты керамики, наконечники 
стрел... Сейчас же человек оставля-
ет здесь совсем другие «следы»: бес-
конечный поток туристов привоз-
ит на остров большое количество 
мусора. Раньше все это вывозилось 
на большую землю. Но в 2019 году 
на острове запустили эколабора-
торию и теперь пластику и стеклу 
дают вторую жизнь. Мы побывали 
на уникальном объекте и оценили 
пользу раздельного сбора и после-
дующей переработки мусора. 

Шредер для измельчения пластика

Ольхонцы постепенно переходят на раздельный сбор мусора. В самом популярном месте Хужира –  
у мыса Бурхан стоят деревянные контейнеры для пластика, стекла и прочих отходов
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В фойе филармонии перед 
началом концерта встречались, 
здоровались в основном люди по-
жилого возраста. Многие потеряли 
своих родителей в годы репрессий 
1937—38 годов, многим выпала 
горькая доля изгоев — детей «врагов 
народа» уже в послевоенное время. 
У всех есть похожие документы «О 
реабилитации» или «О признании 
пострадавшими от политических 
репрессий». Но главное, что по-
настоящему объединяет этих лю-
дей, — это цепкая детская память, 
которая сохранила не только сами 
события, но и страх и беспомощ-
ность, в один день перевернувшие 
судьбы сотен тысяч семей.

Реабилитация лиц, незаконно 
подвергшихся репрессиям, началась 
после XX съезда КПСС. Правду о тех 
страшных событиях в стране узнали 
лишь в конце 80-х годов прошлого 
века, когда было образовано обще-
ство «Мемориал». Его иркутское 
отделение появилось в 1988 году. На 
правах коллективных членов в него 
вошли музеи и библиотеки города.

— Постановлением ЦК КПСС от 
6 января 1989 года и Указом Пре-
зидиума Верховного Совета СССР 
от 16 января 1989 года были при-
няты меры к увековечению памяти 
жертв репрессий периода 30—40-х 
и начала 50-х годов, — вспоминает 
бессменный руководитель иркутско-
го клуба «Встреча» Ирина Терно-
вая. — В январе 1989 года в Иркут-
ске прошла первая учредительная 
конференция Иркутского отделения 
общества «Мемориал», на кото-
рой начальник управления КГБ по 
Иркутской области Иван Васильевич 
Федосеев впервые озвучил цифры 
безвинно репрессированных жителей 
Иркутской области: в 1937 году —  
11 707 человек, в 1938-м — 11 517 чело-
век. Я участвовала в приеме граждан, 
которые шли нескончаемым потоком 
в поисках правды о судьбах репресси-
рованных родственников. Мы помо-
гали им составлять письма и запро-
сы. К нам обращалось много людей, 
у кабинетов выстраивались длинные 
очереди, и каждому хотелось по-
говорить, выплакаться, рассказать 
свою историю. Так родилась идея 
организовать клуб, где иркутяне 
могли бы встречаться, беседовать, 
вспоминать своих родственников. 

В феврале 1989 года было принято 
решение о проведении таких регу-
лярных встреч и появилось назва-
ние клуба — «Встреча». В этом году 
ему исполнилось 30 лет.

В 1989 году было вскрыто за-
хоронение в районе Пивоварихи, в 
местности, носящей название «Дача 
лунного короля», где нашли остан-
ки трехсот четырех расстрелянных 
человек. Вещи, обнаруженные на 
месте захоронения, представили в 
музейной экспозиции «Сгоревшая 
свеча». На мероприятиях клуба вид-
ные общественные деятели, истори-
ки выступали с лекциями о трагиче-
ских страницах советской истории. 
Сотрудники городской библиотеки 
проводили беседы, обзоры по кни-
гам, статьям, рассказывающим о 
судьбах иркутян, пострадавших в 
годы репрессий. Сегодня участни-
ки клуба по-прежнему ежемесячно 
собираются в Иркутском областном 
художественном музее, проводят 
просветительскую и образователь-
ную работу для иркутян.

— Мы должны сохранить память 
о тех трагических событиях, — уве-
рена Ирина Ивановна. — В те годы 
у большинства семей иркутян были 
приготовлены, как я их называю, 
«тревожные чемоданчики» с необ-
ходимыми вещами на случай ареста. 
Именно эти небольшие чемоданчи-

ки стали своеобразным символом 
репрессий, страха и беспомощности. 
Это не должно повториться.

"
Несмотря на тяжелое 
детство, ограничение 
в правах, большинство 
из тех, кто приходит 
на мероприятия, 
посвященные Дню памяти 
жертв политических 
репрессий, не 
утратили веру в добро 
и справедливость, 
сохранили оптимизм и 
интерес к жизни, к истории 
родного города.

Галине Абрамовне Благининой 87 
лет. Несмотря на свой преклонный 
возраст, старается посещать все па-
мятные мероприятия. С болью и те-
плотой вспоминает она своего отца 
Абрама Исаевича Клугмана, которо-
му в 1938 году было только 36 лет. 
Он работал заместителем заведую-
щего магазином № 9. Был осужден 
по надуманному обвинению трой-
кой при УНКВД Иркутской области. 
Приговор привели в исполнение 19 
июня 1938 года, а реабилитировали 
уже в 1957-м определением Военно-
го трибунала ЗабВО.

Записи воспоминаний, мемуа-
ры известных иркутян никого не 
оставляют безучастными и равно-
душными. Особое место среди них 
занимают книги серии «Записки 
иркутянки» Лидии Ивановны Тамм, 

человека трудной судьбы, провед-
шей почти год в Лубянской тюрьме, 
а затем сосланной в Усть-Удинский 
район, но не сломленной и не 
утратившей интереса к жизни, до 
последних дней любившей людей, 
верившей в благородство, справед-
ливость, добро и красоту. Ее пример 
вдохновил на запись своих вос-
поминаний и Бориса Алексеевича 
Демьяновича, сына «врага народа», 
в 2008 году он написал свои «Запи-
ски иркутянина». Всего же в архиве 
клуба хранится более тридцати вос-
поминаний, которые собраны в одну 
книгу.

Тема политических репрессий 
со временем не утрачивает акту-
альность. Своей основной задачей 
члены клуба «Встреча» считают 
сохранение и популяризацию исто-
рико-культурного наследия нашего 
города, сохранение народной памяти 
о судьбах безвинно репрессирован-
ных иркутян. Тридцатого октября, в 
День памяти жертв политических ре-
прессий, на мемориале в Пивоварихе 
было многолюдно. Каждый год здесь 
встречаются родственники репрес-
сированных. В прошлом году был 
подготовлен проект реконструкции, 
согласно которому предполагается 
разместить шесть стен памяти с име-
нами и фамилиями жертв, захоро-
ненных здесь, а также строительство 
информационного центра. Все эти 
работы проведут в следующем году.

Ирина Юрьева
Фото Валентина Карпова

«ТРЕВОЖНЫЙ ЧЕМОДАНЧИК»
Дни памяти жертв политических репрессий прошли в Иркутске

В Иркутской областной фи-
лармонии 29 октября состо-
ялся концерт, посвященный 

Дню памяти жертв политических 
репрессий. А 30 октября памят-
ные мероприятия прошли на 
мемориале в Пивоварихе.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
РАЗЫСКИВАЮТСЯ РОДСТВЕННИКИ УЧАСТНИКА  

ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ
Военнослужащий Георгий Иванович Марилов 1922 года рождения  

был награжден в августе 1943 года медалью «За отвагу». 
Родственники разыскиваются с целью передачи им награды.

Георгий Иванович был призван в ряды Рабоче-Крестьянской Красной 
армии в 1941 году Слюдянским РВК Иркутской области, адрес семьи:  

г. Иркутск, ул. Ушаковская, 11.
Родственникам необходимо обратиться в военный комиссариат 
Октябрьского и Правобережного округов Иркутска по телефону  

8 (3952) 223-035.
Тридцатого октября состоялись памятные мероприятия  

на мемориале в Пивоварихе 

Своей основной задачей 
члены клуба «Встреча» 

считают сохранение 
и популяризацию 

историко-культурного 
наследия нашего 

города, сохранение 
народной памяти о 

судьбах безвинно 
репрессированных 

иркутян
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Золотая сотня 
До 2024 года в Иркутске в рамках 

федеральной программы «Формиро-
вание комфортной городской сре-
ды» планируется благоустроить 105 
общественных пространств. Разные 
по масштабу (городского и районного 
значения), по объему финансирова-
ния и исторической значимости — 
все территории после реконструкции 
изменят общий облик областного 
центра.

"
В этом году 
благоустройству по 

программе подлежало 
17 общественных 
территорий. Из них два 
объекта по инициативе 
мэра Иркутска 
Дмитрия Бердникова 
финансируются 
полностью из городского 
бюджета: к 75-летию 
победы в Великой 
Отечественной войне 
— площадь перед 
мемориалом «Вечный 
огонь», а также 
ограждение с входной 
группой парка им. 
Парижской коммуны.

— Проект «Формирование ком-
фортной городской среды» — план 
федерального масштаба. К нам 
(администрации Иркутска. — Авт.) 
предъявляют очень высокие требова-
ния, — рассказала Марина Шевела. 
— Иркутские проекты благоустрой-
ства общественных пространств 
вошли в федеральный реестр лучших 
практик 2018 года. В него включены 
историко-мемориальный комплекс 
«Иерусалимская гора», центральная 
площадь Академгородка, сквер на 
пересечении улиц Чудотворской и 
Сурикова, Курсантская аллея.

Во многом такой результат — за-
слуга самих жителей города, кото-
рые проявляют и настоящую за-
интересованность, и инициативу во 
время обязательных общественных 
слушаний, подчеркивает Марина 
Шевела.

— Я люблю иркутян: наши горо-
жане не остаются равнодушными к 
изменениям, происходящим в Иркут-
ске, — отметила она. — Администра-
ция может только предложить, какие 
адреса стоит благоустроить. Но их 
рейтинг выстраивают сами иркутяне, 
голосующие на сайте и лично при-
ходящие в администрации округов, 
а также на коллективные слушания. 
За обустройство тех или иных обще-
ственных пространств этого года 
проголосовало 43 тысячи горожан, 
каждый шестой высказал свое мне-
ние. И самое главное — обществен-
ные слушания, обсуждения проектов 
благоустройства всегда проходят 
очень энергично, деятельно. Скучаю-
щих и равнодушных людей на них не 
бывает.

Иногда обсуждение проектов про-
должается и после их реализации. 

Например, было много вопросов по 
цветовому решению площади перед 
мемориалом «Вечный огонь».

— Вечный огонь — это особое 
место для каждого из нас. И цветовая 
гамма здесь должна соответствовать 
духу мемориала, — уверена Марина 
Шевела. — Архитектор проекта имеет 
большой опыт, он предложил ис-
пользовать красный, белый и черный 
цвета. Плитка размещена по спе-
циальной схеме под строевой шаг. 
Каждый рисунок этого обществен-
ного пространства несет смысловую 
нагрузку. Кроме того, градострои-
тельный совет Иркутска, в который 
входят титулованные и признанные в 
профессиональном сообществе архи-
текторы с большим стажем, одобрил 
проект реконструкции мемориала 
«Вечный огонь». Возможно, ирку-
тянам, которые скептически отнес-
лись к задумке, просто нужно время, 
чтобы привыкнуть к новому облику 
этого пространства.

"
Каждый объект 
благоустройства находится 
под пристальным 
вниманием не только 
рядовых граждан, но 
и профессиональных 
строителей. Все работы 
сопровождает независимая 
организация строительного 
контроля, которая 
имеет аккредитованную 
лабораторию. Она 
контролирует все виды 
работ — от подготовки 
основания до укладки 
нового покрытия.

— Благоустраиваются значимые 
для Иркутска места, поэтому чтобы 
при производстве работ не нанести 
памятнику культуры или археоло-
гии вред, буквально каждый шаг 
согласовывается с профильным 
министерством, со службой по охра-
не объектов культурного наследия 

Иркутской области, — добавляет 
Марина Шевела.

Новые технологии
Одним из проектов, за реализаци-

ей которого следили все горожане, 
стала реконструкция единственной 
пешеходной улицы Урицкого в Ир-
кутске. Ее благоустройство вошло в 
число самых масштабных городских 
проектов. Общая площадь задейство-
ванной территории — около 10 тыс. 
кв. метров. 

Вместо дыр в асфальте, поломан-
ной брусчатки, заляпанных скамеек и 
стихийных торговых точек на Уриц-
кого появилось многокомпонентное 
общественное пространство. Все ска-
мейки и урны, даже инновационные 
фонари и болларды тут сочетаются 
по стилистике со старинными фаса-
дами зданий.

На Урицкого установили 37 ска-
меек, 15 урн, 50 опор освещения. 
Фонари инновационные с энергосбе-
регающими лампами с фотоэлемен-
тами, которые позволяют контроли-
ровать время включения светильника 
в зависимости от степени уличной 
освещенности. Со стороны ул. 
Дзержинского шлагбаум заменили 
автоматизированными боллардами 
— выдвижными дорожными стол-
биками, перекрывающими проезд 
транспорта.

— Ведется большая работа с соб-
ственниками зданий. С фасадов зда-
ний произведен демонтаж реклам-
ных вывесок, щитов с улиц. Кроме 
того, готовятся паспорта фасадов для 
всех исторических зданий на Уриц-
кого. В документе будут отражены 
рекомендации для обновления фаса-
дов и вывесок. Предпринимателям, 
рассчитывающим разместить улич-
ные кафе и амфитеатр под открытым 
небом, администрация предоставила 
рекомендуемые проекты дизайнов. 
Если бизнес-сообщество прислуша-
ется к ним, то улица обретет единую 
стилистику, — отметила Марина 
Шевела.

Новые скверы на месте  
заброшенных пустырей  
и спортивные площадки 

для подростков и молодежи, уют-
ные парки для семейного отдыха 
и торговая пешеходная улица, ме-
мориальные комплексы и похо-
рошевшие участки набережных… 
17 общественных пространств и 
около 230 дворов облагородили 
в этом году в Иркутске. Как вы-
бираются места для благоустрой-
ства, кто контролирует процесс 
преображения и какие город-
ские территории следующие на 
очереди, рассказала начальник 
департамента городской среды 
администрации Иркутска Мари-
на Шевела.

irkutskinform.ru

ПРЕОБРАЗОВАНИЕ       
ГОРОДА
Какие общественные пространства благоустроили  

в Иркутске в этом году

Курсантская аллея уже стала любимым местом отдыха 
 жителей городка ИВВАИУ 
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При этом и в мэрии, и в професси-

ональном сообществе архитекторов 
подчеркивают: самая сложная часть 
работы — не в наведении внешнего 
лоска. В 2018 году на Урицкого было 
проведено обследование инженерных 
коммуникаций, тогда же выясни-
лось, что все сети — водопроводные, 
ливневые и тепловые — требуют 
незамедлительной замены. Неболь-
шой участок коммуникаций удалось 
отремонтировать осенью 2018 года, 
основной же объем работ провели 
этим летом.

Деятельность ресурсоснабжаю-
щих организаций по замене комму-
никаций удалось синхронизировать, 
что значительно сократило сроки 
работ. Сети канализации и водо-
провода МУП «Водоканал» обновил 
полностью, энергетики переложили 
416,78 метра теплосети.

"
Инновационные 
технологии и современные 
материалы используются 
практически в каждом 
проекте благоустройства. 
Например, на площади в 
Академгородке появился 
фонтан из необычного 
погодоустойчивого 
материала — кортен-стали, 
которая с годами меняет 
цвет.

В прошлом году в Иркутске для 
содержания всех общественных про-
странств было создано специальное 
предприятие — МКУ «Городская 
среда». Каждый день его сотрудники 
обходят все парки, скверы, площади, 
проверяют, нет ли сломанных лаво-
чек, урн, неубранного мусора.

Большие планы
На следующий год в рамках 

проекта планируется благоустро-
ить 15 общественных пространств 
и около 230 дворов. Знаковым 
станет реконструкция парка имени 
Парижской коммуны. Сейчас здесь 
ведется первый этап работ — заме-
на ограждения и входной группы 
парка.

— Территория парка Парижской 
коммуны — уникальный археологи-
ческий памятник, сохранившийся 
в центре большого города. Здесь 
нашли захоронения и стоянки 
людей, живших более 7-8 тысяч лет 
назад (неолит) и даже более 30—35 
тысяч лет, то есть в поздний период 
древнего каменного века (верхний 
палеолит), — рассказала Марина 
Шевела.

Парк Парижской коммуны 
— один из главных городских 
общественных пространств, здесь 
постоянно проводятся праздники 
и народные гулянья. Не случайно 
во время городского рейтинго-

вого голосования жители округа 
выбрали именно этот объект. Он 
занял второе место. Поэтому так 
важно сделать территорию парка 
безопасной и комфортной, счита-
ют в городской администрации.

Участок расположен в границах 
ансамбля «Глазковский некрополь» 
— объекта археологического феде-
рального значения. В соответствии 
с проектом зон охраны для данной 
территории установлен режим 
музеефикации и запрета всех видов 
земляных работ и хозяйственной 
деятельности. Сейчас специалисты 
обсуждают, каким образом про-
вести в парке благоустройство. Вся 
тропиночная сеть будет прокла-
дываться по уже существующей. 
Возможно, освещение получится 
сделать только путем наращивания 
расположенных здесь опор.

— Все больше иркутян интере-
суется проектом благоустройства 
общественных территорий. И пусть 
у нас, разумеется, нет возможности 
преобразить весь город за один или 
несколько лет, но есть планы на 
будущее и положительная динамика 
по целевым показателям. А самое 
главное — когда мы видим иркутян, 
которые массово посещают парки и 
скверы, гуляют семьями по набереж-
ной, понимаем, что выполняем нуж-
ное и важное для наших земляков, 
для родного Иркутска дело, — отме-
тила Марина Шевела.

Елена Трофименко
Фото Валентина Карпова  

и Александра Вавилова

irkutskinform.ru

Заброшенный сквер на углу улиц Чудотовор-
ской и Сурикова стал победителем народного 
голосования. Благоустраивали его по программе 
«Формирование комфортной городской среды». 
Разработку проекта мэрия доверила архитектору 
Ольге Жуйковой, жительнице этого же района. На 
создание проекта ушло около года. Нужно было 
продумать все до мелочей, «примерить» рисунки 
архитектора к местности и исполнить ее замысел 
в первозданном виде.

Работа над Чудотворским сквером кипела 
почти три месяца. Для такого маленького про-
странства это очень долго. Но на то были свои 
причины: иллюминация, которая представля-
лась Жуйковой в виде парящих облаков, была 
сложной в исполнении. Такое количество фона-
рей, закрепленных на столбах-иголках, поначалу 
не получалось сделать легкими и воздушными. 
«Световое облако» провисало под собственной 
тяжестью.

В результате иллюминацию сконструировали 
из стеклопластиковой арматуры. Она легкая и 
при этом надежная. Чудо произошло.

Ольга Жуйкова сопровождала проект и все три 
месяца буквально дневала и ночевала на объекте. 
За это время сменилось две бригады рабочих: не 
выдерживали такой нагрузки. Но работа велась с 
полной отдачей и на совесть, и конечный резуль-
тат превзошел все ожидания.

— Здесь царит новогоднее настроение круглый 
год. Обычно в предвкушении Нового года люди за-
бывают все плохое и верят в хорошее. Такое состоя-
ние рождается и за счет света праздничных гир-
лянд, огней. Иллюминация дает многое. Иркутск 
нужно насыщать светом, — отметила автор проекта.

По материалам Книги рекордов Иркутской области 
Фото Александра Вавилова

КНИГА РЕКОРДОВ

МАГИЯ ПРОСТРАНСТВА
Самый необычный сквер Иркутска

Есть в Иркутске уютный уголок, куда 
горожане предпочитают приходить 
ночью. Это Чудотворский сквер. Ког-

да на город опускаются сумерки, там зажи-
гаются сотни маленьких огоньков, оку-
тывая все вокруг теплым сиянием, давая 
возможность увидеть и прочувствовать 
настоящую магию пространства. 

Перечень общественных 
территорий, предполагаемых 
к благоустройству в 2020 году:

 9 площадь железнодорожного  
вокзала Иркутск Пассажирский;

 9 территория пешеходного проме-
нада на бульваре Гагарина —  
на участке от памятника Алексан-
дру III до ул. Красного Восстания;

 9 Лисихинский парк, сквер  
300-летия Иркутска;

 9 парк имени Парижской коммуны;
 9 спортивная площадка ИРГУПС 
(ул. Лермонтова, 80);

 9 парковая зона между улицами 
Терешковой и Пушкина;

 9 сквер на пересечении улиц  
Чкалова, Степана Разина  
(ул. Чкалова, 6);

 9 сквер на пересечении улицы  
Декабрьских Событий  
и переулка МОПРа;

 9 бульвар Постышева (зона проме-
нада от ул. Коммунистической  
до ул. Дальневосточной);

 9 мусульманский мемориальный 
комплекс (ул. Цимлянская, 3б);

 9 сквер в районе улиц Генерала 
Доватора и Трактовой (террито-
рия вокруг МАФ «Тюльпан»);

 9 зеленая зона вдоль ул. Розы  
Люксембург, 215в—355;

 9 историко-мемориальный  
комплекс «Иерусалимская гора»  
(бывший Центральный парк 
культуры и отдыха), 3-й этап;

 9 сквер на пересечении улиц  
Сибирских Партизан, Макаренко, 
Новаторов.

Благоустройство улицы 
Урицкого стало одним из самых 

масштабных городских проектов

Ремонт площади мемориала  
«Вечный огонь» полностью 

финансируется из городского 
бюджета благодаря  инициативе мэра 

Иркутска Дмитрия Бердникова
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— Сегодня служба по контракту 
открывает перед военнослужа-
щими массу возможностей — от 
достойного денежного довольствия 
и решения жилищного вопроса до 
льготного поступления в высшие 
учебные заведения, — говорит на-
чальник пункта отбора на военную 
службу по контракту (2-го разряда) 
Иркутска майор Александр Пин-
чук. — Очевидны плюсы контракт-
ной армии и для государства, ведь 
профессиональные военные — это 
основа безопасности страны, залог 
ее спокойного и уверенного раз-
вития.

На пункт отбора на военную 
службу по контракту уже обрати-
лось более одной тысячи иркутян. 
География возможного прохожде-
ния службы довольно широка — от 
соседних Красноярского края и 
Республики Тыва до Ульяновска, 
Екатеринбурга и Самары. Во всех 
родах войск, как в сухопутных так и 
на флоте.

"
Чтобы стать 
профессиональным 
защитником Родины, 
нужно соответствовать 
ряду требований: 
возраст от 18 до 40 лет, 
образование не ниже 
9 классов, отсутствие 
противопоказаний по 
здоровью и выполненный 
норматив по физической 
подготовке. 

Разумеется, претендент должен 
быть готов к особенностям службы  
в качестве профессионального во-
енного.

Плюсов в таком выборе немало: 
стабильность, относительно высо-
кая заработная плата, социальные 
гарантии. Так что если служба — это 
то, к чему стремится душа, почему 
бы не дать себе шанс?

Каждому военнослужащему по 
контракту гарантируется:

 9 денежное довольствие, средний 
размер которого для военнослу-
жащих по контракту рядового и 
сержантского состава составляет 
23 000—35 000 рублей в месяц;

 9 обеспечение жилым помещением 
(служебное жилье или денежная 
компенсация за поднаем жилого 

помещения на период военной 
службы; возможность приобрести 
собственное жилье по государ-
ственной накопительно-ипотеч-
ной системе жилищного обеспече-
ния военнослужащих);

 9 получение образования (в образо-
вательных учреждениях в период 
службы, а также преимуществен-
ное право на поступление после 
увольнения с военной службы в 
государственные образовательные 
учреждения);

 9 бесплатное медицинское обеспе-
чение военнослужащих и членов 
их семей;

 9 бесплатный проезд к новому месту 
службы, в командировку, к месту 
проведения отпуска и обратно 
один раз в год военнослужащему и 
одному члену его семьи;

 9 право на пенсионное обеспечение 
при выслуге 20 и более лет;

 9 система страхования жизни и 
здоровья.

По вопросам прохождения во-
енной службы по контракту можно 
обращаться по адресу: г. Иркутск, 
ул. Карла Маркса, 34, а также  
по телефону 8 (3952) 20-04-46,  
e-mail — povsk-irkutsk@mil.ru

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЕ  
ЗАЩИТНИКИ РОДИНЫ

Служба по контракту становится привлекательной  
среди жителей области

Исполнение воинского 
долга в течение года дает 
молодому человеку время 

подумать о том, чем заняться по-
сле возвращения. Для тех, кому 
служба пришлась по душе, Во-
оруженные силы РФ предлагают 
продолжить военную карьеру. 

ВЫСТУПИЛИ УСПЕШНО
25—26 октября в Барнауле состоялся этап Кубка Вооружен-

ных сил РФ по армейскому рукопашному бою на призы 
Героя России Владимира Шаманова. За право считаться 

сильнейшими боролись 12 сборных команд из состава видов и ро-
дов войск, а также высших военных учебных заведений. На тур-
нире традиционно присутствовал и сам бывший командующий 
ВДВ. Владимир Анатольевич награждал победителей и призеров 
соревнований.

Иркутск на турнире представи-
ли спортсмены 29-й гвардейской 
ракетной дивизии в составе сборной 
Ракетных войск стратегического на-
значения. В общекомандном зачете 
они заняли 3-е место. Кроме того, ре-
бята достойно выступили и в личном 
первенстве. Старший сержант Алек-
сандр Выгузов взял серебро в весо-

вой категории до 85 кг, выполнив, 
таким образом, норматив мастера 
спорта России. Лейтенант Владислав 
Власов и ефрейтор Никита Леонов 
заняли 4-е места в своих весовых 
категориях и стали кандидатами в 
мастера спорта России.

Поздравляем ребят и желаем 
дальнейших побед!



117 ноября 2019 года | № 42 (931) | ИРКУТСКirkutskinform.ru КУЛЬТПОХОД

— Фильм об Иннокентии 
Сибирякове «Помогите мне ... 
Я страшно богат!» для меня 
был откровением. И то, что 
наш земляк является одним из 
наиболее почитаемых святых 
на Афоне, узнала только бла-
годаря этой работе. Как у вас, 
человека, живущего далеко от 
Иркутска, возник интерес к 
биографии Иннокентия Сиби-
рякова?

— В 2016 году был 1000-летний 
юбилей пребывания русских на 
святой горе Афон. Поскольку наши 
соотечественники не просто посе-
щали Афон, а объединяли Россию 
и Грецию, способствовали процве-
танию православия на этой земле, 
то в связи с датой 
было задумано 
создание фильма 
о необычной и 
мощной личности, 
послужившей Богу 
и поставившей 
нравственные 
ценности выше 
привычных житей-
ских. Святые часто 
представляются 
людям недоступ-
ными, их поступки 
— недостижимыми, 
далекими, а Инно-
кентий Сибиряков 
— это реальный 
человек со всеми 
своими заблужде-
ниями, ошибками, 
но совершивший 
нравственный 
подвиг. Именно 
это и позволило 
говорить о нем 
как о человеке, 
близком нашему зрителю.

Кроме этого, вопрос о канони-
зации Иннокентия Сибирякова 
вынесен Святейшим Патриархом на 
Архиерейский собор. Но так сложи-
лось, что в Греции его знают гораздо 
больше, чем в России, а на Афоне, 
где на средства Сибирякова выстро-
ен самый большой на Балканах храм 
— Свято-Андреевский собор, давно 
почитают как святого. И сейчас 
нужно приложить максимум усилий 
для того, чтобы в России об Инно-
кентии Михайловиче, о его жизни и 
чудесных деяниях узнало как можно 
большее число людей. И наш фильм 
этому, безусловно, способствует, 
только в интернете его посмотрели 
более пяти миллионов человек.

— Главный герой вашей ки-
ноленты опровергает весьма 
распространенное представ-
ление о том, что счастье 
непременно связано с матери-
альным благополучием, бо-
гатством, успехом в бизнесе. 
Насколько готов современный 

зритель принять такую точ-
ку зрения?

— Мы представляли фильм самой 
разной аудитории. Его очень тепло 
принимали в Каннах на фестивале 
русского искусства, который состо-
ялся в августе этого года. Я полтора 
часа отвечала на вопросы зрителей, 
которые были под огромным впе-
чатлением от этой работы. Людям, 
отдыхающим на французской 
Ривьере, очень хорошо знакомы 

плюсы и минусы 
больших денег. 
Они знают, что та-
кое — быть страш-
но богатым, они 
проходили через 
те же испытания, 
что и Сибиряков 
— через предатель-
ство, разорение, 
одиночество. И, 
будучи уже в массе 
своей немолоды-
ми, они понимают, 
что думать надо не 
о том, как купить 
очередной завод, 
а о том, как со-
хранить теплоту 
человеческих от-
ношений, любовь 
друзей и близких, 
как наполнить 
жизнь смыслом.

Интересно было 
смотреть и на 
реакцию наших со-

отечественников. Они, как правило, 
приходили в кинозал саркастически 
настроенными, задаваясь вопро-
сом «как можно страдать от обилия 
денег?» Но после просмотра, прони-
каясь идеей авторов, тоже уходили 
под впечатлением. Однозначно могу 
сказать, что наш герой никого не 
оставил равнодушным.

— В фильме снимаются про-
фессиональные актеры. Сергей 
Зотов, который исполняет 
главную роль, работает в Теа-
тре имени Моссовета — одном 
из лучших, по мнению многих 
театралов, в России. Вы ста-
вили перед собой задачу снять 
художественную ленту?

— Бюджет не позволил нам снять 
полноценный художественный 
фильм, поэтому кинолента снята 
в жанре докудрамы, когда упор 
делается на воспроизведение исто-
рических событий силами драмати-
ческих актеров, но стилистика из-
ложения ближе к документальному 
кино. По большому счету я думаю, 

что эта история и не должна быть 
изложена средствами художествен-
ного фильма. Докудраму смотрят в 
кругу близких — в семье, с друзья-
ми, где люди могут быть искренни-
ми, могут делиться своими мысля-
ми и чувствами.

— Премьера фильма «Помо-
гите мне…Я страшно богат!» 
состоялась в Иркутске в про-
шлом году. С чем на этот раз 
связан ваш приезд?

— Наша съемочная группа рабо-
тает над новым фильмом по заказу 
Русского географического общества. 
Он посвящен уже Александру Си-
бирякову. У нас большая география 
съемок — Санкт-Петербург, Томск, 
Москва, Бенкендорф, Цюрих, Лон-
дон, Париж и, конечно, Иркутск. Все 
это места, которые документально 
связаны с Александром Сибиряко-
вым. И, конечно, составить целост-
ный портрет этого человека невоз-
можно, приехав только на родину 
героя. Он ездил по всему свету. Сиби-
ряков изучал и привозил в Россию 
все самое передовое, что было на тот 
момент в мире. Деньги на создание 
Томского университета он послал из 
Цюриха. Огромную по тем временам 
сумму — 167 тысяч рублей. В Томске 
он никогда не был, открытие универ-
ситета не посетил, никакой личной 
выгоды от этого не получил. Но он 
понимал, что Сибирь сама должна 
ковать кадры, прирастать умами. 
Сегодня сложно представить, что че-
ловек может демонстрировать такой 
нравственный альтруизм.

"
Один из главных 
приоритетов нашего 
фильма об Александре 
Сибирякове — это то, 
что мы работаем с 
зарубежными архивами, 
с которыми до нас никто 
не работал. Приезжаем в 
Стокгольм, делаем в архиве 
запрос, и он оказывается 
первым с 1878 года. 

То есть до нас никто из русских 
этих документов не читал. Вообще, 
ложной информации о герое нашего 
фильма много. Большая советская эн-
циклопедия похоронила его на 40 лет 
раньше срока, там написано, что он 
умер в 1893 году, а на самом деле он 
жил до 1933 года. Я за то, чтобы рабо-
тать в архивах и именно оттуда брать 
детали, которые создают истинный, а 
не выдуманный портрет личности.

Очень ярко Александра Сиби-
рякова характеризует, к примеру, 

такой исторический эпизод: для 
детей, которые посещали в Иркутске 
Кладищевское училище, он покупал 
зимнюю одежду — шапки, кафтаны, 
валенки. Для человека его масшта-
ба вроде бы мелочь, но без нее все 
остальное — строительство училища, 
обустройство классов, подготовка 
педагогов — было бы напрасным, 
потому что без его шапок и валенок 
ученики на занятия просто не приш-
ли бы.

Для того чтобы понять таких 
людей, как Александр Сибиряков, 
нужно знать о них правду. Это очень 
важно, поскольку нам в России се-
годня как никогда нужны собствен-
ные герои, с которых можно было 
бы брать пример. Во-первых, мы не 
можем воспитывать своих детей на 
японских аниме, у нас культурный 
код нации просто будет утрачен. 
Во-вторых, таким людям, которые 
внесли свой вклад в развитие своей 
страны, необходимо воздать дань 
уважения. Сибиряков ведь не просто 
так раздавал свои деньги, он вкла-
дывал их целенаправленно в обра-
зование, науку, культуру, в создание 
инфраструктуры — дорог, почтовых 
станций, пароходов.

— Насколько успешно, по ва-
шему мнению, кинематограф 
решает сегодня задачи, кото-
рые вы обозначили?

— Я считаю, что у нас сейчас 
российское кино вышло на очень 
достойный уровень. Другое дело, 
что отношение нашего зрителя к 
отечественным фильмам слишком 
предвзятое, что ли. Люди идут в 
кинотеатр смотреть российский 
фильм, как правило, с очень скеп-
тическим настроением, мол, что 
они нам могут показать. А западное 
кино, которое долгое время доми-
нировало, в принципе идет в разрез 
с нашим мировоззрением. Сейчас, 
создавая фильм для российского 
зрителя, важно очень четко пони-
мать, для кого он делается.

— А для кого делается кино 
на «Русь Телефильм»?

— Мы делаем фильмы для обра-
зованной православной аудитории, 
которая уважает русскую историю.

— Вы не первый раз в Ир-
кутске. Какое впечатление от 
нашего города?

— Иркутск — удивительный город, 
это своего рода место силы, здесь в 
людях ощущается симбиоз крепости 
духа, тяги к знаниям и здорового 
сарказма. Нам было сложно пред-
ставлять здесь фильм об Иннокентии 
Сибирякове. Каждый его кадр был 
просмотрен с огромным вниманием, 
каждая дата подвергалась проверке. 
И это очень хорошо, потому что за-
дается высокая планка требований к 
художнику. К иркутянам нельзя при-
йти и рассказать обо всем и ни о чем.

— Сегодня, на ваш взгляд, 
есть в России такие люди, как 
Сибиряков?

— Однозначно есть. Заказчик 
нашего фильма об Иннокентии 
Сибирякове — частное лицо. В на-
шем фильме нет ни копейки госу-
дарственных денег. Это конкретный 
пример. Огромное количество обе-
спеченных людей сегодня поддер-
живают развитие науки и культуры 
в России. И не только материальны-
ми средствами, но и своим душев-
ным участием.

Нина Воронина
Фото Александра Новикова

ФИЛЬМ ОБ АЛЕКСАНДРЕ СИБИРЯКОВЕ
Снимается по заказу Русского географического общества

Юлия Иванова, продюсер 
фильма «Помогите мне… 
Я страшно богат!», рас-

сказывающего об одном из пред-
ставителей купеческой династии 
Сибиряковых — Иннокентии Ми-
хайловиче, в конце октября побы-
вала в Иркутске. Корреспонденту 
нашей газеты Юлия рассказала 
о цели своего визита в столицу 
Приангарья и о новой работе съе-
мочной группы компании «Русь 
Телефильм».

Юлия Иванова – продюсер фильма об Иннокентии Сибирякове

Вопрос о канонизации 
Иннокентия Сибирякова  
вынесен Святейшим Патриархом  
на Архиерейский собор
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— Наведя объектив на плакаты 
и стенды, можно посмотреть филь-
мы, послушать рассказчика, рас-
смотреть в деталях то, что скрыто 
от посторонних глаз, на увеличен-
ных 3D-моделях, — комментирует 
главный врач ГБУЗ «Иркутский 
областной центр по профилактике и 
борьбе со СПИДом и инфекционны-
ми заболеваниями» (Центр СПИД) 
Юлия Плотникова, занимающая 
также должность главного специ-
алиста Минздрава РФ по вопросам 
ВИЧ-инфекции по СФО. — Вся экс-
курсия занимает 40 минут. В борьбе 
с ВИЧ знания действительно сила. 
Надеемся, наша выставка поможет 
сохранить здоровье.

Проект иркутян уже занял первое 
место в конкурсе «Здоровье нации 
— основа процветания России» и вы-
играл грант Президента РФ. Выигран-
ные финансы пошли на оборудование 
передвижной экспозиции, которая 
проедет по 15 ссузам Иркутска. По-
сле визитов волонтеров и медиков в 
колледжах и техникумах останутся 
комплекты дидактических материа-
лов для тематических уроков о ВИЧ.

— Предусмотрены и специаль-
ные занятия для преподавателей, 
чтобы подготовить их к проведению 
собственных лекций, — рассказывает 
партнер проекта — директор Благо-

творительного фонда поддержки лю-
дей, больных раком, ВИЧ, СПИДом 
и туберкулезом, Татьяна Башкатова. 
— Они проходят раз в две недели в 
нашем офисе. Помещение предоста-
вила администрация Иркутска.

В общей сложности в Иркутской 
области, по данным Федерального 
регистра пациентов на начало осени, 
постоянно проживает порядка 29,5 
тысячи человек с ВИЧ в организме. 
В Иркутске при этом болен каждый 
54-й житель. Врачи говорят, что в ус-
ловиях такого распространения каж-
дый взрослый человек должен знать 
свой ВИЧ-статус. Пройти тест можно 
бесплатно, а при желании анонимно, 
в любой поликлинике или непосред-
ственно в Центре СПИД.

Василий Бучинский 
Фото Валентина Карпова

ПРОФИЛАКТИКА ВИЧ ИДЕТ В ССУЗЫ
Интерактивную выставку подготовил  

Иркутский Центр СПИД

Экскурсия проходит в тишине. Вместо гида — куратор, 
который помогает зрителям установить на свои телефо-
ны приложение. Журналистам презентовали выставку, 

призванную существенно раздвинуть границы представлений 
о вирусе иммунодефицита человека. 

С 1 июля 2019 года изменилась 
форма налогового уведомления для 
уплаты налогов физическими ли-
цами. Теперь в нем содержатся все 
обязательные сведения для перечис-
ления налогов в бюджетную систему 
РФ: индекс документа, QR-код и 
банковские реквизиты (получатель 
платежа, номер счета получателя, 
ИНН/КПП получателя, КБК и пр.). С 
их помощью можно произвести опла-
ту налогов в любом отделении банка 
или почтовой связи через оператора 
или платежный терминал. При этом 
отменена процедура направления 
вместе с налоговым уведомлением 
платежных документов (квитанций). 

Стоит обратить внимание, что в 
налоговом уведомлении не будут от-
ражаться объекты, по которым сумма 
налога к уплате равна нулю (напри-
мер, предоставлена льгота в полном 
объеме от суммы налога к уплате). Как 
и раньше налогоплательщики — поль-
зователи «Личного кабинета» получат 
документы от налогового органа толь-
ко в электронном виде, на бумажном 
носителе их направлять не будут.

Кроме того, граждане могут упла-
чивать транспортный, земельный 
налоги и налог на имущество одним 
платежом, при этом вносить его 
можно авансом, то есть до получения 
налогового уведомления. В «Личном 
кабинете налогоплательщика» по-
явилась новая функция «Пополнить 
авансовый кошелек». Таким образом, 
граждане уже сейчас могут отклады-
вать деньги на последующую уплату 
имущественных налогов. Платежи 

будут поступать в бюджеты по месту 
нахождения соответствующих объек-
тов налогообложения. При наступле-
нии срока уплаты налоговая служба 
сама проведет их зачет.

Если у налогоплательщика имеет-
ся недоимка или задолженность по 
соответствующим пеням и процентам 
по налогам, в первую очередь суммы 
будут зачтены в счет их погашения, о 
чем налогоплательщика проинфор-
мируют дополнительно. Все данные 
также будут отражаться в «Личном 
кабинете налогоплательщика».

Такой способ оплаты позволяет 
своевременно исполнить налоговые 
обязательства, не дожидаясь уведом-
ления из инспекции, а также при его 
утрате. Сокращается время на внесе-
ние нескольких платежей, а при на-
личии документов в бумажном виде 
можно осуществить единый платеж 
через интернет. Впрочем, налогопла-
тельщик может оплачивать налоги и 
обычным способом.

Удобнее всего производить внесе-
ние аванса и оплату налогов в он-
лайн-режиме на сайте ФНС России — 
www.nalog.ru через «Личный кабинет 
налогоплательщика для физиче-
ских лиц» или электронный сервис 
«Уплата налогов, страховых взносов 
физических лиц». Осуществлять еди-
ные платежи могут не только сами 
налогоплательщики, но и иные лица, 
воспользовавшись сервисом «Упла-
та налогов за третьих лиц». Однако 
требовать возврата денежных средств 
при этом имеет право только сам на-
логоплательщик.

НАЛОГИ АВАНСОМ
Граждане могут уплачивать имущественные налоги авансом,  

а к уведомлению не будут прикладывать квитанции

Юлия Плотникова,  
главный врач ГБУЗ «ИОЦ СПИД»
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Меломан и проказник 
Единственный английский 

бульдог, выдвинутый на конкурс, 
зовется Буч — и эта кличка в полной 
мере отражает его характер. Сво-
енравный, с чувством собственного 
достоинства, не лишенный озорства.

— Мы давно хотели завести со-
баку и породу выбирали исходя из 
своего образа жизни — спокойную, 
не слишком игривую, чтобы в наше 
отсутствие он не лаял и не скучал, 
— рассказывает хозяйка Мария 
Зеленцова. — Английский бульдог 
подошел идеально. Однако сам Буч 
оказался на удивление активным. 
Он любознательный и проказливый, 
как трехлетний ребенок, любит гу-
лять и резвиться. Оно и к лучшему, 
ведь все бульдоги склонны к ожире-
нию, и подвижность для них чрез-
вычайно важна.

С появлением собаки в семье 
Зеленцовых изменилось все: теперь 
каждое утро независимо от погоды 
и настроения начинается с совмест-
ной пробежки (причем Буч бегает в 
утяжелителях), пешие путешествия 
тщательно продумываются исходя из 
физических возможностей питомца 
(бульдоги не любят длинные расстоя-
ния), автомобиль переоборудован для 
комфортной перевозки щенка.

— Это равноправный член семьи 
со своим характером. Раньше у нас 
были собаки, но они сами подстраи-
вались под нас. Здесь все наоборот: 
это мы подстраиваемся под Буча и 
стараемся понять его. Например, по 
утрам он ленивый и нерасторопный. 
Бессмысленно подгонять его на 
прогулке, он все равно будет важно 
и неторопливо плестись по роще, 
— отмечает Мария. — По характеру 
очень рассудительный, не стремит-
ся сразу выполнять команду, долго 
смотрит исподлобья и размышляет: 
«А оно мне надо?»

Дома Буча в шутку называют 
вегетарианцем, потому что бульдог 

крайне неравнодушен к морковке, 
свекле, арбузам. Еще одна слабость 
бульдога — музыка. Буч соглашает-
ся остаться в машине и подождать 
хозяев, только если в авто звучат 
любимые мелодии.

Терапия души 
Телеведущая Наталья Ветрова 

выдвинула на конкурс сразу трех 
четвероногих друзей: умильного 
шпица Лаки, любопытного джек-
рассел-терьера Тосю и преданную 
дворняжку Асю. Последняя живет в 
питомнике «Ной-ПовоДог», куда На-
талья наведывается каждую неделю. 
В этом приюте насчитывается около 
250 собак с незавидной судьбой: их 
жестоко избивали, равнодушно выки-
дывали на улицу, они были измучены 
голодом и холодом и давно не видели 
человеческой ласки...

— Ася приехала сюда из печаль-
но известного приюта «Сталкер», 
где собаки чуть ли не погибали от 
недоедания и отсутствия ухода. 
Волонтеры спасли оттуда около 
ста питомцев и перевезли сюда, — 
рассказывает Наталья. — Ася всю 
жизнь провела в приютах и не знает 
других хозяев, кроме волонтеров. 
Она боязливая и осторожная, но это 
лечится любовью и вниманием.

Наталья дружит с приютом уже 
второй год, приезжает сюда регу-
лярно с дочерью и полдня проводит 
в окружении бездомных питомцев. 
Общение с ними она называет тера-
пией души.

— Я стала ездить в приют, когда 
у меня случился личный кризис. 
Отправлялась сюда каждую неде-
лю, несмотря на усталость, плохое 
настроение, промозглую погоду. 
Вскоре это превратилось в добрую 
традицию, — признается телеведу-
щая. — Когда ты на свежем воздухе 
нагуляешься, наобнимаешься с эти-
ми собаками, жизнь сразу заиграет 
новыми красками. Им неважно, на 
какой машине ты приехал, в какой 
одежде, с каким настроением — они 
просто счастливы, что ты рядом. 
Абсолютно бескорыстная любовь.

Фотографии своих мохнатых дру-
зей Наталья отправила на конкурс 
не ради звания «Самый красивый 
питомец Иркутска», а для того, что-
бы привлечь внимание к Асе и, воз-
можно, найти ей любящих хозяев.

— Я бы сама забрала ее, но у меня 
в квартире две собственные собаки 
и на передержке стаффордширский 
терьер, вырванный из рук живоде-
ров. Думаю, в скором времени мы 
все-таки переедем в собственный 
дом и тогда сможем взять из приюта 
еще несколько собак, — делится пла-
нами Наталья Ветрова. — Я исполь-
зую любой шанс, чтобы обратить 

внимание окружающих на проблему 
бездомных животных и лишний раз 
доказать: взять собаку из приюта — 
это большой подвиг.

Орешек для Золушки
Роскошный золотистый колли 

со сказочной кличкой Орешек для 
Золушки попал в Иркутск в резуль-
тате череды фантастических собы-
тий. У его хозяйки Юлии Федоренко 
когда-то уже был колли по имени 
Ларсен, специально привезенный из 
Башкортостана. К большому горю, 
собака погибла. Семья тяжело пере-
живала утрату домашнего питомца 
и решила больше не заводить щен-
ков такой породы…

— Но вот у тех же самых завод-
чиков из Башкортостана родилось 
15 щенков. Такой большой помет 
случается редко, и, как правило, 
мать давит самых слабых. Орешек 
был хлипким, его ждала именно 
такая участь, но он сумел выжить, 
— рассказывает Юлия. — Затем в 
питомнике случилась эпидемия — и 
малыш заболел. Выхаживая щенка, 
заводчица ему тихонько пообещала: 
«Если выживешь, я подарю тебя 
самым лучшим хозяевам».

Орешек не просто выжил, а окреп 
и стал самым сильным в помете. 
Пришло время исполнять обещание. 
Владелица питомника написала 
Юлии большое послание, в котором 
рассказала историю Орешка и пред-
ложила забрать щенка в Иркутск. 
Письмо пришло около полуночи, 
накануне дня рождения Юлии.

— В то время у нас уже были в доме 
две собаки: папина восточноевропей-
ская овчарка и мой миттельшнауцер, 
— продолжает хозяйка. — Мы собра-
ли семейный совет, зачитали вслух 
эту невероятную историю и, облива-
ясь слезами, решили, что раз щенок 
так старался выжить, значит, ему 
суждено попасть в нашу семью. Когда 
он прибыл в Иркутск и смело забежал 
в дом, все подумали — это реинкар-
нация Ларсена… Настолько мы были 
поражены этими совпадениями, что 
даже решили оставить щенку сказоч-
ное имя, указанное в документах, — 
Орешек для Золушки.

А через месяц произошло еще одно 
удивительное событие, которое при-
вело к появлению четвертой собаки в 
доме — маленькой копии Орешка. Дело 
в том, что коллега Юлии давно мечтал 
о колли, но его супруга была против — 
мол, это слишком большая собака для 
квартиры. Тогда он узнал, что суще-
ствует такая порода, как шелти (кар-
ликовая колли), втайне от жены купил 
щенка и радостно привел его домой...

— К сожалению, супруга не оце-
нила сюрприза, — разводит руками 
Юлия. — Расстроенный коллега 
попросил меня взять шелти на пере-
держку, думал, жена остынет и со-
гласится. Но этого не произошло, и 
Нельсон (так зовут малыша) остался 
у нас. А позднее еще появился бело-
снежный кот, который, кстати, тоже 
участвует в конкурсе.

Теперь, когда Юлию спрашивают, 
как она справляется с таким зверин-
цем, девушка отвечает цитатой из 
фильма «Москва слезам не верит»: 
«Трудно с тремя, а когда трех на-
учишься организовывать, дальше 
число уже не имеет значения».

Оставить заявку на участие 
в конкурсе еще можно — анке-
ты принимаются на нашем сай-
те irkutskinform.ru до 15 ноября 
включительно. Победители будут 
определяться в пяти номинациях: 
среди собак, кошек, грызунов, птиц, 
экзотических питомцев. Генераль-
ным спонсором конкурса выступает 
магазин «Белый кролик». В конце 
ноября мы подведем итоги и награ-
дим победителей. По всем вопросам 
звоните по тел. 8 (902) 1-715-795 или 
пишите на адрес: shan@mauirk.ru

Ксения Исакова
Фото предоставлены участниками конкурса

ЗА ЛОХМАТЫХ И ПЕРНАТЫХ! 
Началось голосование в интернет-конкурсе «Самый красивый питомец Иркутска — 2019»

Когда в семье появляется 
питомец, дом сразу ожива-
ет: комнаты наполняются 

веселыми звуками (будь то щебет, 
лай или мяуканье), вся одежда ста-
новится пушистой, пол усеивается 
игрушками, а на мебели просту-
пают дизайнерские царапины. Но 
несмышленому члену семьи это 
простительно, ведь он дарит хозя-
евам столько радости и любви! Га-
зета «Иркутск» решила выяснить, 
кто же из домашних любимчиков 
в нашем городе самый красивый, 
и совместно с магазином «Белый 
кролик» запустила интернет-кон-
курс на сайте irkutskinform.ru. С 
несколькими претендентами мы 
познакомились поближе. 
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Вечером 3 ноября в залах Музей-
ной студии Иркутского областного 
краеведческого музея было много-
людно, несмотря на непогоду. Ак-
ция «Ночь искусств» традиционно 
пользуется у иркутян популярностью. 
Сотрудники музея приготовили для 
посетителей разнообразную програм-
му. Вечер открыли лауреаты между-
народных и всероссийских конкурсов 
саксофонист Артем Сыровацкий и 
пианистка Алла Антонова. Оба музы-
канта — выпускники Новосибирской 
государственной консерватории им. 
Глинки. Они представили публике 
произведения Баха, Брамса, Дюбуа, 
Дельвенкура. Молодых исполнителей 
слушали, затаив дыхание.

В это же время для любителей 
живописи в залах, где проходила 
выставка «Иркутская проекция», 
был организован квест. Всех, кто 
правильно ответил на вопросы, жда-
ли призы.

Экспозиция «Иркутская про-
екция» представила работы скуль-
пторов, живописцев, графиков, 
художников декоративно-приклад-
ного искусства. Среди них — произ-
ведения таких известных иркутских 
мастеров, как Иван Вычугжанин, Ни-
колай Статных, Юрий Гимов, а также 
династия Скачковых. Евгений Скач-
ков — скульптор-монументалист, 
работы которого можно встретить 
в разных городах Иркутской обла-
сти. В его творчестве присутствует и 
малая пластика, и резьба по кости и 
камню. Его дочери — Елена и Ека-
терина работают в разных формах 
изобразительного и декоративно-
прикладного искусства. На выставке 
можно было увидеть их живописные 
произведения, графику, батик, юве-
лирные изделия.

После окончания концерта по-
сетителей пригласили на арт-шоу 
«Осень в городе». Его провели 
молодые художники Екатерина 

Скачкова и Дарья Евстропова. 
Вместе с мастерами участники арт-
шоу создавали необычные работы 
в технике батик. Пейзажи на ткани 
отличались яркостью красок и на-
сыщенностью цветов.

Иркутянка Ирина Толстикова 
пришла в Музейную студию вместе с 
дочерью. Она, как и многие посети-
тели, выразила благодарность орга-
низаторам акции «Ночь искусств».

— Это прекрасный повод провести 
время вместе с близкими, слушая 
музыку и наслаждаясь прекрасными 
произведениями искусства, — ска-
зала Ирина. — Очень хорошо, что 
во время таких акций и взрослые, 
и дети могут сами проявить свои 
таланты. Это не просто академиче-
ское посещение музея, а настоящий 
праздник — яркий и креативный.

Для гостей вечера также были 
организованы мастер-классы в 
технике фьюзинг, что в переводе с 
английского означает «плавление». 
С ее помощью художники создают 
необычайно красивые витражи.

"
Любители истории посетили 
экскурсию «Фотопрогулка 
по Кругобайкальской 
железной дороге». 
Председатель Иркутского 
регионального отделения 
Всероссийского общества 
охраны памятников 
истории и культуры 
Алексей Чертилов 
продемонстрировал 
собравшимся фотографии 
и открытки для будущего 
альбома, посвященного 
этому памятнику истории и 
архитектуры.

Не обошлось и без традиционных 
музейных форм — авторскую экскур-
сию по выставке «Мебель и предметы 
интерьера ХIХ—ХХ веков» провел 
для участников акции старший на-
учный сотрудник Илья Воронов.

Под руководством скульпторов 
Михаила и Анастасии Филипповых 
желающие могли создать из гип-
са оригинальный подсвечник. Это 
произведение, созданное собствен-
ными руками, оставалось у автора. 
Оно будет напоминать ему о «Ночи 
искусств», проведенной в краевед-
ческом музее.

Нина Александрова
Фото Валентина Карпова

Иркутский областной крае-
ведческий музей 3 ноября 
в рамках всероссийской 

акции «Ночь искусств» провел 
концерт, арт-шоу и несколько 
мастер-классов. Двери Музейной 
студии на улице Карла Маркса 
были открыты для всех посетите-
лей. Вход был бесплатным.

29 октября в Иркутске скончался Владимир 
Георгиевич Зоткин. Известный композитор и 
музыковед, председатель Иркутской областной 
общественной организации «Союз композито-
ров» родился 4 ноября 1945 года в городе Ста-
линске (сейчас — Новокузнецк) Кемеровской 
области.

Выпускник Иркутского музыкального училища 
и теоретико-композиторского факультета Ново-
сибирской государственной консерватории имени 
Глинки, молодым специалистом он начинал с 
преподавания в Центральной детской музыкаль-

ной школе, затем работал в Иркутском училище 
искусств. 13 лет отдал руководству Иркутской 
областной филармонией, а с 1999 года был за-
местителем председателя комитета по культуре 
Иркутской области. И при этом оставался одним 
из самых популярных авторов песен, романсов, 
инструментальных пьес.

Главной темой, всегда вдохновлявшей ком-
позитора на творчество, был родной Иркутск, 
любимый Байкал, просторы Сибири. Он пи-
сал песни на стихи многих сибирских авторов: 
Владимира Скифа, Михаила Бачина, Анатолия 

Кобенкова и Владимира Жемчужникова. И они 
были поистине народными. Особый след в твор-
честве Владимира Георгиевича оставило сотруд-
ничество с поэтом Марком Сергеевым. Многие 
песни на его стихи так и начинаются с первых 
поэтических строк: «Вечный свет Иркутска»,  
«С Иркутском связанные судьбы», «Комсомоль-
цы Иркутска».

Владимир Зоткин, отмечают друзья и коллеги, 
был душевным, добрым, талантливым челове-
ком, энергичным, готовым к творчеству и влю-
бленным в музыку.

ПРОЩАНИЕ

Прошла в Иркутском краеведческом музее  
с мастер-классами и музыкой

НОЧЬ ИСКУССТВ

На выставке можно увидеть 
работы, выполненные в разных 
техниках

Молодые художники Екатерина Скачкова  
и Дарья Евстропова провели  

мастер-класс по технике батик

Зал музея, где проходил концерт, был полон

В музейной студии 
проходит выставка 
«Иркутская 
проекция»

Вечер открыли лауреаты 
международных и всероссийских 

конкурсов саксофонист  
Артем Сыровацкий  

и пианистка Алла Антонова 
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Дмитрий Викторович отметил, что иркутяне 
старшего поколения являются примером для 
молодежи.

— Несмотря на свой возраст, вы демонстри-
руете великолепную подготовку, прекрасную 
физическую форму, бодрость духа и жизнелю-
бие, — сказал глава города. — Ваши мастерство и 
спортивный характер достойны глубокого уваже-
ния. Желаю успехов в спорте и как можно дольше 
оставаться в строю!

Дмитрий Бердников предложил проводить 
открытое первенство по настольному теннису не 
только одного округа, но и всего города. В от-
ветном слове главный судья первенства Леонид 
Беломестных поблагодарил мэра за теплые слова 
в адрес участников соревнований и намеченные 
перспективы, а затем вручил мэру памятную 
медаль.

В первенстве приняли участие мужчины и 
женщины 65 лет и старше, участников разде-
лили на три возрастные группы с интервалом 
в пять лет. В группе мужчин и женщин от 65 
до 70 лет первое место заняли В.П.Иневаткин 
и Т.Г.Рыбникова соответственно, вторыми 
стали Л.Д.Базаров и Г.Г.Галкина, а третьи-
ми — М.Н.Ступин и Г.Г.Столярова. В груп-
пе 70—75 лет победили Л.И.Беломестных 
и Г.В.Столповская, вторые места достались 
В.М.Авсенинскому и Т.А.Душечкиной, третьими 
оказались А.В.Рябцев и Т.И.Терпугова. В груп-

пе 75 лет и старше играли всего двое мужчин: 
первое место занял А.С.Бондарев, второе — 
Б.И.Барышников.

Все победители и призеры открытого пер-
венства были награждены кубками, медалями 
и почетными грамотами, которые от имени 
совета пенсионеров и ветеранов Октябрьского 
округа вручил организатор соревнований Иван 
Грудинин.

Марат Шаймарданов
Фото Дарьи Таракановой

ПРИМЕР ДЛЯ МОЛОДЕЖИ
В Иркутске состоялось первенство по настольному теннису среди 

пенсионеров и ветеранов труда

25 октября в ДС «Труд» состоялось 
открытое первенство Октябрьско-
го округа по настольному теннису 

среди пенсионеров и ветеранов труда.  
Турнир был посвящен Дню пожилого чело-
века. Поприветствовать ветеранов спорта в 
этот день приехал и мэр Иркутска Дмитрий  
Бердников.

Планировалось, что в иркутском 
турнире примут участие спортсмены 
из Монголии, но у них не получи-
лось приехать. Однако иностранные 
участники все же были — студенты 
ИГУ из Китая. Соревнования про-
ходили в двух дисциплинах: ката и 
кумите. Ката — это формализован-
ная последовательность движений, 
связанных принципами ведения 
поединка с воображаемым против-
ником, является квинтэссенцией 
техники конкретного стиля боевых 
искусств. А кумите — это бой на та-
тами с реальным соперником.

Иркутяне на домашнем турни-
ре выступили успешно — у нас два 
первых места в командных упраж-
нениях, а также успехи в личных 
первенствах. Например, Арина 
Коляда выиграла в ката и кумите в 
возрастной категории 13 лет. Ирку-

тянин Даниил Токарев победил в 
этих дисциплинах в своей возраст-
ной категории — 15 лет.

— Даниил нас удивил: после 
безоговорочных побед он заявил-
ся в старшую возрастную группу 
и среди 17-летних спортсменов в 
ката занял первое место! — рас-

сказывает организатор соревно-
ваний Николай Че. — А 13-летний 
Денис Буркалов, выиграв в своей 
группе, стал третьим в ката среди 
15-летних ребят. Причем там он 
соревновался с очень опытными 
соперниками — призерами всерос-
сийских соревнований. Ката — это 

проверка технических умений, так 
что здесь главное — это подготов-
ка, натренированность. Например, 
в этот раз на турнире вторым в 
ката стал Владимир Христолюб-
ский — возрастной по спортивным 
меркам участник, ему 30 лет. При-
чем заниматься каратэ он начал 
совсем недавно, всего несколько 
лет назад.

Сётокан — это самый многочис-
ленный стиль, является «азбукой» 
каратэ-до. В этой версии сосредо-
точено несколько направлений, 
поэтому правила сётокана понятны 
и привычны для представителей 
разных школ. 

"
Как и все восточные 
единоборства, сётокан — 
это не просто развитие 
физической силы, 
а духовное учение, 
принципы которого 
следует соблюдать. 
Главную цель каратэ-до 
можно определить так — 
достижение совершенства 
в духовном и физическом 
плане.

Кубок города состоялся при под-
держке администрации Иркутска.

— Мы очень благодарны за по-
мощь в проведении соревнований 
начальнику управления по физи-
ческой культуре и спорту Дмитрию 
Эверту и его заместителю Василию 
Шангину, а также директору Центра 
развития спорта Аркадию Журавле-
ву, — отметил Николай Че.

Элина Халтанова
Фото предоставлено организаторами

ДОСТИЖЕНИЕ СОВЕРШЕНСТВА 
В Иркутске провели Кубок города по восточному  

боевому единоборству сётокан

Третьего ноября в ФОКе 
«Юбилейный» прошел тра-
диционный Кубок Иркут-

ска по сётокан. Турнир проходит 
в нашем городе уже в 12 раз. 
Несмотря на то что он носит на-
звание «Кубок города Иркутска», 
состав участников соответствует 
статусу межрегиональных со-
ревнований. В столицу Прианга-
рья приехали команды из За-
байкальского края, Республики 
Бурятии, а также городов Иркут-
ской области. Расскажем о том, 
как иркутяне удивляли зрителей 
и кто из наших спортсменов вы-
играл сразу в двух возрастных 
категориях.

Кубок Иркутска – традиционный турнир открытого формата, 
собирающий каратистов из нескольких регионов  

Мэр города отметил, что участники соревнований 
подают прекрасный пример молодежи 

Всех участников разделили 
 на три возрастные группы 



Отдел истории,  
ул. Франк-Каменецкого, 16а.  
Тел. для справок: 710-161.  
Выходной день — среда.
Постоянно действующая экспозиция 
«Иркутск археологический», «От острога 
до города» (6+)
Выставки:
«Почетные граждане города Иркутска», 
дореволюционный период (6+)
«140 лет иркутскому пожару» (6+)
«К 100-летию Иркутского государственно-
го медицинского университета» (6+)
«Маленькая фабрика большой страны» 
— Хайтинский фарфоровый завод 1920—
1950 гг. (6+)

«Его имя — достояние потомков» 
— к 170-летию со дня рождения 
А.М.Сибирякова (6+)
7, 14 ноября
Торжественная церемония получения 
гражданства РФ (14+), 17.00
10 ноября
Клуб садоводов «Академия на грядках» при-
глашает всех желающих на занятия! Лекци-
онная программа Е.С.Целютиной (12+), 11.00
Городской выставочный центр  
им. В.С.Рогаля, ул. Халтурина, 3.
Тел. для справок: 200-365.  
Выходной день — понедельник.
Экспозиция «Мемориальная мастерская 
В.С.Рогаля, мастеров ДПИ» (6+) 
«В.С.Рогаль. Китай»
Выставки:
«Мой мир» — живопись Геннадия Суханова 
(6+)
«Николай Житков. Живопись. Графика»,  
посвященная памяти художника (6+)
«Хоровод ремесел на земле Иркутской» 
(6+)
«Доисторические насекомые в янтаре». 
Цена взрослого билета — 200 руб., пенсио-
неры — 170 руб., школьники — 160 руб. (6+)

8 ноября
Творческая встреча с режиссером Вален-
тином Зверовщиковым, посвященная 
Году театра в России (6+), 17.00
9 ноября
Работа студии «Маленький художник» 
(6+), 10.00—17.00
10 ноября
Мастер-класс по плетению амулета 
«Ловец снов» (6+), 13.00
14 ноября
Открытие выставки Усть-Ордынского 
Бурятского Автономного округа «Дар-
хан — кузнец, творец и созидатель» (6+), 
16.00
Дом ремесел и фольклора,  
ул. Декабрьских Событий, 102. 
 Тел. для справок: 204-494.  
Выходной день — среда.
Систематические занятия с мастерами 
народного творчества и ремесел: изготов-
ление народной куклы, резьба по дереву, 
ткачество. По заявкам!
Солдаты Отечества, ул. Чайковского, 5.
Тел. для справок: 38-08-99.  
Выходной день — среда.
Лекционно-игровая программа «Уроки 
мужества», костюмированные экскурсии 
по заявкам, выездные интерактивные 
лекции об истории оружия (6+)
Постоянно действующая экспозиция «Ир-
кутяне в войнах ХIХ — начала ХХ века»
Выставки:
«Иркутск авиационный»
«Братство по оружию», посвященная 
80-летию Победы на Халхин-Голе (6+)
Музей городского быта,  
ул. Декабрьских Событий, 77.  
Тел. для справок: 204-884.  
Выходной день — вторник.
Лекционно-игровые программы: «Как 
учились наши деды?», «Хочу в школу», 
«Старинные забавы и игры», «Волшебная 
бумага», по заявкам (6+)
Постоянно действующая экспозиция «Быт 
иркутян второй половины ХIX и XX в.»
Выставки:
«Фантазии о чае» — творческие работы 
преподавателей художественных школ 
Иркутска (3+)
«Трактирный промысел в Иркутске, конец 
XIX — начало XX в.» (6+)
«Ралли Париж — Пекин» (6+)
«Летопись иркутской жизни за ноябрь» — 
заметки из иркутских газет (6+)
13 ноября
Открытие выставки «История полигра-
фической продукции в Иркутске» (6+), 
14.00
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ТЕАТРЫ

МУЗЕИ

МБУК «Музей истории г. Иркутска им. А.М.Сибирякова»

4—8 ноября
Чемпионат Иркутска по баскетболу среди 
мужских команд сезона 2019—2020 гг.  
СК «Вымпел», ул. Трудовая, 115а, 20.00
9 ноября
Кубок Иркутска по практической стрель-
бе из карабина (калибр 9 х 19). Тир 
ИОССК РО ДОСААФ России, ул. Полено-
ва, 18а, 09.00
Открытый чемпионат Иркутска  
по волейболу среди мужских команд 
ветеранов. СК «Вымпел», ул. Трудовая, 
115а, 10.00
Открытый чемпионат и первенство 
Иркутска по волейболу среди женских 
команд на 2019—2020 гг. Спортивный 
зал ИРНИТУ, ул. Лермонтова, 83, 11.00
9—10 ноября
Открытое первенство Иркутска по уни-
версальному бою. ФОК «Юбилейный», 
мкр. Юбилейный, 49/1, 09.00

Чемпионат и первенство 
Иркутска по стоклеточным 
шашкам. Городской шахмат-
ный клуб, ул. Баррикад, 135, 
11.00
10 октября
Открытый городской тур-
нир по танцевальному спор-
ту «Иркутск. Байкал — 2019». Сибирский 
колледж транспорта и строительства,  
ул. Лермонтова, 82, 09.30
Осенний турнир по дартсу среди дворо-
вых команд Иркутска. СК «Локомотив», 
ул. Норильская, 1, 10.00
Открытый чемпионат и первенство 
Иркутска по волейболу среди мужских 
команд на 2019—2020 гг. Высшая лига. 
СК «Вымпел», ул. Трудовая, 115а, 10.00
Чемпионат Иркутска по баскетболу среди 
мужских команд сезона 2019—2020 гг.  
СК «Вымпел», ул. Трудовая, 115а, 18.00

План спортивно-массовых и физкультурно- 
оздоровительных мероприятий Иркутска (6+)

ГОРОДСКИЕ БИБЛИОТЕКИ
ПРИГЛАШАЮТ ИРКУТЯН!

8 ноября
«Надежда — мой компас земной!» — 
праздник, посвященный 90-летию компо-
зитора-песенника А.Пахмутовой. Библио-
тека № 1, ст. Батарейная, ул. Ангарская, 9, 
тел. 34-11-42 (6+), 12.00 и 17.00
12 ноября
«Театра мир откроет нам свои кулисы» — 
час искусства. Детская библиотека  
им. В.П.Стародумова, ул. Макаренко, 6, 
тел. 32-28-09 (12+), 14.00
«Служить России суждено тебе и мне» — 
блиц-турнир к Всероссийскому дню при-
зывника. Библиотека им. Е.Евтушенко, мкр. 
Юбилейный, 22, тел. 46-12-77 (14+), 13.30
«История и современность библиотеки» 
— праздник, посвященный 85-летнему 
юбилею библиотеки. Библиотека «Инно-
кентьевская», ул. Сибирских Партизан, 22, 
тел. 32-24-64 (12+), 16.00
«Я люблю тебя, Глазково» — литератур-
но-музыкальный вечер, посвященный 
75-летию Свердловского округа. Библио-
тека им. Д.Г.Сергеева, ул. Лермонтова, 59, 
тел. 38-76-55 (16+), 10.00
«Где живет Дед Мороз?» — путешествие 
в резиденцию Деда Мороза в Великом 
Устюге ко дню рождения волшебного 
дедушки (18 ноября). Библиотека им. 
Е.Евтушенко, мкр. Юбилейный, 22,  
тел. 46-12-77 (5+), 12.00
«Словно радуги цвета — мы едины навсег-
да!» — праздник дружбы. Детская библи-
отека «Книжная радуга», б. Рябикова, 21а, 
тел. 30-16-46 (7+), 12.30

13 ноября
Творческая встреча с актрисой ТЮЗа Татья-
ной Чадиной. Библиотека «Глазковская», 
пер. Спортивный, 9, тел. 63-00-29 (12+), 14.00
«Изготовление кукол-марионеток» — 
мастер-класс. Детская библиотека  
«В Солнечном», ул. Байкальская, 310а,  
тел. 35-39-11 (8+), 14.00
14 ноября
«По экологической тропе «Сибирячка» — 
игра-путешествие. Центральная детская 
библиотека, б. Постышева, 35,  
тел. 22-99-62 (5+), 10.30
«Даниил Гранин. Судьба и творчество» — 
литературный круиз по произведениям пи-
сателя. Библиотека им. Е.Евтушенко, мкр. 
Юбилейный, 22, тел. 46-12-77 (18+), 13.00
«Девочка с нашего завода» — беседа о под-
виге Героя Советского Союза М.Цукановой 
к 95-летию со дня рождения. Краеведче-
ский центр «Наследие», ул. Муравьева, 2/1, 
тел. 32-06-63 (12+), 12.00
«Солнце всем на планете одинаково 
светит!» — час доброты и толерантности. 
Библиотека «Кировская», ул. Днепров-
ская, 2, тел. 63-12-08 (7+), 14.00
«Игра в радость» — час толерантности с 
книгой Элинор Портер «Поллианна» в рам-
ках Международного дня толерантности  
(16 ноября). Детская библиотека № 21,  
ул. Гоголя, 4, тел. 38-78-45 (12+), 12.30
«И нравы, и язык, и старина святая» — по-
знавательный час о русском быте. Детская 
библиотека «Книжная радуга», б. Рябикова, 
21а, тел. 30-16-46 (12+), 17.00

7 ноября
«Собака на сене» (12+), 18.30
9 ноября
«12 стульев» (12+), 18.30
10 ноября
«Мэри Поппинс,  
до свидания!» (6+), 17.00

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ
События нынешнего лета в 

Иркутской области пока-
зали, что сотни человек 

каждый день рискуют потерять 
жизнь, здоровье, дом, работу, 
нажитое трудом имущество, де-
нежные средства, автомобиль. 
Все чаще мы начинаем пони-
мать, что заботиться о своей 
финансовой безопасности 
необходимо заранее, причем не 
изобрели еще более выгодного 
инструмента, чем страхование. 
Поэтому профессия страхового 
агента является все более вос-
требованной на рынке труда.

Положительной стороной этой 
профессии является то, что прийти 
в нее можно из любой сферы. 
Деятельность страхового агента 
имеет множество преимуществ: 
свободный график работы; 
зарплата, не ограниченная рамками 
фиксированного оклада; бесплатное 
корпоративное обучение; возможность 
работать в любом возрасте.
Работа страхового агента интересная, 
требующая иной раз нестандартного 
решения, результат деятельности во 
многом зависит от мудрости агента, 
умения быстро реагировать на 
запросы клиента. Страховой агент 
должен быть легким на подъем: сидя 
дома, много полисов не насобираешь. 
И еще в агенты приходят люди, 
любящие общение. А страхование 
— это и есть общение. За чашечкой 
кофе, чая вы рассказываете знакомому 
о страховом продукте. Если сумеете 
убедить его в преимуществах, которые 
дает этот продукт, человек у вас 

застрахуется. Есть ведь люди, которые 
любят спорить, что-то рассказывать, 
убеждать в чем-то. Это как хобби. 
Уверить собеседника приобрести 
страховой полис тоже становится 
хобби. Только оно к тому же приносит 
неплохой доход.
Стать страховым агентом — значит, 
не бояться безработицы, научиться 
зарабатывать деньги. Приняв такое 
решение, обращайтесь в страховую 
компанию «Колымская» — это верный 
путь к достижению цели. В компании 
«Колымская» всегда рады новым 
сотрудникам. Если вы не умеете, мы 
вас научим. Если у вас нет работы — 
деятельность в «Колымской» станет для 
вас основной. Если у вас есть работа, 
то профессия страхового агента даст 
вам дополнительный заработок.

В офисах компании «Колымская» 
в сентябре начался новый сезон 

обучения в школе страхового дела, 
сейчас ведется запись в группы  

на ноябрь и декабрь.
Научитесь новой профессии — 

профессии помогать людям!
Записывайтесь на собеседование  

по телефону 72-18-02, Ирина.
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НАШИ ОФИСЫ:

Страхование онлайн на KOLM.RU

• г. Иркутск, ул. Карла Либкнехта, 
245, тел. 24-69-91;

• г. Иркутск, ул. Гоголя, 80,  
тел. 54-64-10; 

• г. Иркутск, ул. Сибирских 
Партизан, 7, тел. 56-36-45.
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Иркутский  
музыкальный  
театр имени Н.М.Загурского

10 ноября
«Илья Муромец» — богатырская сказка  
по русским былинам (6+), 12.00
22 ноября
«Душа хранит» — концерт русских  
народных и казачьих песен (12+),  
19.00

29 ноября
«Сибирская свадьба» — музыкальный 
обрядовый спектакль (12+), 19.00
Адрес: ул. Мухиной, 13а. Принимаются 
коллективные заявки на доставку билетов 
по месту учебы или работы. Телефон 
кассы: (3952) 46-99-68.

Театр народной драмы


